
Выпустите нас!
   ОБРА ЗОВАНИЕ

Каролина СТРЕЛЬЦОВА

Пока выпускники еще ждут ре-
зультаты ЕГЭ по иностранному 
языку и информатике, донские 
школы уже подали предвари-
тельные заявки на изготовле-
ние золотых и серебряных ме-
далей.

Уверены на все 100
С прошлого года одиннадца-

тиклассникам вернули «се-
ребро», и теперь им выдают-
ся медали «За особые успехи 
в учении» I и II степеней и, 
соответственно, красный и си-
не-голубой аттестаты.

В 2024 году в Ростовской области 3124 вы-
пускника добились результатов, которые мно-
гим кажутся невозможными: подтвердили свои 
медали на ЕГЭ, набрав необходимое количество 
баллов. Из этого числа 1915 школьников получи-
ли золотую медаль, а 1209 — медаль «За особые 
успехи в учении» II степени. Такие цифры «Мо-
лоту» предоставили в министерстве образования 
Ростовской области. Интересно, что наибольшее 
количество золотых медалистов — 830 человек 
— заканчивали ростовские школы, а 169 — та-
ганрогские. 

В 2025 году предполагается 3550 медалистов, 
из них 2343 претендуют на «золото», 1207 — на 
«серебро».

— 11-й класс — самый сложный, детей выма-
тывает не столько учеба, сколько муштра, целе-
направленная подготовка к ЕГЭ, — рассказала 
«Молоту» учитель истории и обществознания 
ростовской школы № 92 Наталья Звягинцева. 

— Многие стремятся получить медаль, и это 
правильно. Труд и старание школьников должны 
быть вознаграждены.

Не золото, а блестит
Медали «За особые успехи в учении» I и 

II степеней представляют собой диски с высту-
пающими кантами с обеих сторон. На аверсе — 
герб России, на реверсе — изображение раскры-
той книги на фоне исходящих из центра лучей. 
Золотые медали изготавливают из латуни, сереб-
ряные — из сплава меди, никеля и цинка. Этот 
сплав имеет серебристый оттенок и называется 
нейзильбер (в переводе с немецкого — «новое се-
ребро»). И те, и другие упаковываются в пласти-
ковый футляр (красный и синий соответственно) 
с изображением Государственного герба РФ, в 
бархатном ложементе футляра — углубление под 
медаль.
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   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО

На берегах Невы, где прошел 
Петербургский международный 
экономический форум, Ростов-
ская область заключила 20 со-
глашений почти на 210 млрд 
рублей. Они сулят региону 
не только новые производства.

Планка от президента
Питерский форум никогда 

не обходится без презентаций, 
переговоров, сделок и заявлений 
главы государства. В этот раз 
Владимир Путин обратил вни-
мание на то, что пора переходить 
к экономике высоких заработных 
плат, основанных на повышении 
качества работы и производи-
тельности труда.

— Рост зарплат играет важ-
ную роль не только для каждо-
го конкретного человека, его 
семьи, но и для всей экономики 
России, увеличение доходов и 
снижение неравенства в обще-
стве влекут за собой изменения 

в структуре спроса. Это делает ее более сбалан-
сированной и стимулирует спрос на потребление 
отечественных услуг, в том числе в туринду-
стрии и общепите, — подчеркнул президент.

Высокие связи
На полях ПМЭФ-2025 глава региона Юрий Слю-

сарь провел ряд важных переговоров. Вместе с ген-
директором ООО «Газпром межрегионгаз» Сергеем 
Густовым обсудил, как продолжит реализовываться 
президентский проект социальной догазификации. 
По темпам его выполнения Ростовская область уже 
входит в топ-10 по стране. Планируется догазифи-
цировать еще 283 школы и больницы.

А в самых отдаленных селах и хуторах Ростов-
ской области появится связь и интернет. Специаль-
ное стратегическое соглашение вместе с Юрием 
Слюсарем подписала гендиректор МТС Инеcса 
Галактионова. Как стало известно «Молоту», компа-
ния сосредоточится на малых населенных пунктах 
в аграрных районах на севере и востоке области. 
Как отметил глава региона, подписанный документ 
открывает новые возможности еще и для цифровой 
трансформации донского края.

Ставят на цифру и при подготовке кадров. В 
«Школе 21», которая откроется в донской сто-
лице, будут готовить IТ-специалистов мирового 
уровня. Здесь же займутся внедрением искус-
ственного интеллекта в госуправление и цифро-
визацией медицины.

— Наше партнерство с Ростовской областью – 
еще один шаг в цифровое будущее региона, — под-
черкнул председатель правления Сбербанка Герман 
Греф, подписав соглашение с Юрием Слюсарем.

Нацелились на большее
Как уже сообщал «Молот», на ПМЭФ-2025 Рос-

товская область заявила о себе как о главном хабе 
юга страны. Закрепить за собой этот статус по-
зволят перегрузочные комплексы, которые будут 
развивать на базе речных портов. Детали вместе с 
главой региона обсудил руководитель Росморреч-
флота Андрей Тарасенко.

— Наша цель — сделать Ростовскую область 
центром нового макрорегиона. В эту систему в 
будущем будет включена портовая инфраструкту-
ра исторических регионов, — анонсировал Юрий 
Слюсарь.

На встрече с главой ОАО «РЖД» Олегом Бело-
зеровым речь шла о новых остановках электричек 
в районах активной жилой застройки Ростова, в 
том числе на левобережье. Отдельная тема — раз-
витие высокоскоростного сообщения по маршруту 
 Москва — Ростов — Адлер.

На полях ПМЭФ говорили и о создании в Ростове 
платного четырехполосного тоннеля. Альтернатив-
ную магистраль хотят построить, чтобы связать 
центр города с его северной и северо-восточной 
частями. 
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ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Алексей Павлов,  
председатель ТСЖ

Благодаря солнечным  
панелям около 50% обще
домового электричества  
наш дом вырабатывает сам
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Сергей Олешня, 
заслуженный художник РФ

Скульптура  
должна разговаривать  
с тем, кто стоит  
перед ней
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Арташес Арутюнянц,  
президент ФК «Ростов»

Тренер вратарей  
Кафанов, покинувший 
команду, — настоящий  
профессионал

Виктория Абрамченко,  
вицеспикер Госдумы РФ

За год  За год  
количество  количество  

вакансий  вакансий  
для выпускников для выпускников 

колледжей  колледжей  
выросло  выросло  

на 58%на 58%
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материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Новочеркасск (3)
Зверево (4)
Таганрог (4)
Азов (7)
Семикаракорский район (2)
Сальский район (3) 
Шолоховский район (7)

мир
Индонезия (2)
Монголия (3)
Китай (4)
Филиппины (4)

страна
Архангельск (3)
Астрахань (6)
Самара (8)
СанктПетербург (8)

ЧертковоЧертково

ЦелинаЦелина

Усть-ДонецкийУсть-Донецкий

СоветскаяСоветская
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ПРОЛЕТАРСКПРОЛЕТАРСК

ОрловскийОрловский

ЧалтырьЧалтырь

МИЛЛЕРОВОМИЛЛЕРОВО

Матвеев  Матвеев  
КурганКурган

Большая  Большая  
МартыМартыновкановка

КашарыКашары

ГлубокийГлубокий

ЗимовникиЗимовники ЗаветноеЗаветное

ДубовскоеДубовское
РомановскаяРомановская

ВеселыйВеселый

КазанскаяКазанская

БагаевскаяБагаевская

АЗОВАЗОВ

ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская

БоковскаяБоковская

МилютинскаяМилютинская

ТарасовскийТарасовский

ОбливскаяОбливская

МОРОЗОВСКМОРОЗОВСК

ТацинскаяТацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВАБЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСКСЕМИКАРАКОРСК
ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
Родионово-Родионово-

НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское

КуйбышевоКуйбышево

КагальницкаяКагальницкая ЗЕРНОГРАДЗЕРНОГРАД

ЕгорлыкскаяЕгорлыкская

ПесчанокопскоеПесчанокопское

САЛЬСКСАЛЬСК

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
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АКСАЙАКСАЙ

на 2-е полугодие 2025  года

20 %
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podpiska.molotro.ru
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ДРУГИЕ ЭКСКЛЮЗИВНЫЕ НОВОСТИ 

Это нужно живым
В селе Крым Мясниковского района прошла церемония открытия мемо
риала, посвященного воинамодносельчанам «Они вернулись с Побе
дой». По поручению главы региона Юрия Слюсаря в торжественном ме
роприятии принял участие замгубернатора Ростовской области Дмит-
рий Водолацкий.
— Мы привыкли к тому, что обелиски — это память о тех, кто  навеки 
остался на полях сражений. Но ведь не менее важно помнить и о тех, 
кто выжил, выстоял, вернулся с Победой и поднимал из руин наши го
рода и села, хранил память о павших товарищах, передавал будущим 
поколениям правду о войне и о подвиге советского народа, — подчерк
нул замглавы региона. — Поколения сменяют друг друга, но любовь 
к Родине — неотъемлемая часть нашего генетического кода.

Второе рождение
В Милютинском районе после капремонта открылся Дом 
культуры. В торжественной церемонии открытия объекта 
принял участие первый заместитель губернатора Ростов
ской области Игорь Гуськов.
В Доме культуры соседствуют киноконцертный зал вме
стимостью 500 мест, малый зал вместимостью 100 мест, 
дискотечный зал, хоровая студия, костюмерная, художе
ственная мастерская, спортивный зал. 
— Знаю, что жители района очень ждали открытия Дома 
культуры после ремонта, так как уже в ближайшее время в 
обновленном учреждении планируются выпускные вечера 
и мероприятия для ребят из пришкольного лагеря. Наличие 
площадки и активность людей будут способствовать в том 
числе творческому развитию, — рассказал Игорь Гуськов.2
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СОБЫТИЯ

Единый механизм 
помощи

В Ростовской области будет со-
здана комиссия по организации и 
проведению гуманитарной акции 
«СВОи приходят на помощь».

Это было озвучено во время ра-
бочей встречи заместителя губер-
натора Дмитрия Водолацкого и 
руководителя ростовского отделе-
ния «Народного фронта» Алексея 
Мирошниченко.

Они обсудили вопросы взаимо-
действия в области координации 
волонтерской деятельности меж-
ду органами власти, бизнесом и 
общественными организациями.

Алексей Мирошниченко со-
общил, что готов войти в состав 
комиссии.

— Это новый орган, который со-
здается для повышения эффектив-
ности и координации действий ор-
ганов власти всех уровней и граж-
данского общества по оказанию 
помощи подразделениям ЮВО в 
выполнении задач по обеспечению 
защиты интересов Российской Фе-
дерации, — отметил Дмитрий Во-
долацкий. — Комиссия объединит 
в единый механизм инициативные 
группы волонтеров Ростовской об-
ласти, упорядочит их работу. Это 
важный шаг для повышения сла-
женности и оперативности нашей 
общей работы. Благодарю коллег 
из «Народного фронта» за готов-
ность к совместным проектам.

За здоровую жизнь
В парке имени Октябрьской 

Революции прошел спортивный 
фестиваль «Свободные люди», 
приуроченный к Международ-
ному дню борьбы с наркоманией 
и незаконным оборотом нарко-
тиков.

Общественная организация 
«Свобода» для проведения меро-
приятия заручилась поддержкой 
службы по обеспечению деятель-
ности антинаркотической комис-
сии донского региона.

Во время праздника на девяти 
площадках устроили соревнова-
ния по футболу, боксу, вольной 
борьбе, джиу-джитсу, настольному 
теннису, перетягиванию каната. 
Также были организованы мастер-
класс «Фольклор донского края» и 
психологическая игра «Последнее 
слово за тобой», выступил казачий 
ансамбль «Слобода».

— Самая важная задача — во-
влекать подрастающее поколение в 
социально полезную деятельность, 
спорт, волонтерство, — отметил 
министр по вопросам обеспечения 
безопасности и противодействия 
коррупции в Ростовской области 
Сергей Савенков.

Нетленная дата
В канун Дня памяти и скорби 

в Ростове и Таганроге состоя-
лась акция «Огненные картины 
войны».

Активисты «Единой России», 
«Молодой гвардии», движения 
«Волонтеры Победы» выложили 
на Театральной площади перед 
стелой «Освободителям Ростова» 
инсталляцию из нескольких тысяч 
горящих свечей. Они изобразили 
монумент «Штурм», что находится 
в Кумженской роще донской сто-
лицы. Именно оттуда был направ-
лен главный удар Красной армии, 
освобождавшей Ростов в феврале 
1943 года.

В Таганроге была выложена из 
свечей инсталляция «Петрушин-
ская балка смерти», там в годы ок-
купации фашисты устраивали мас-
совые расстрелы мирных жителей.

В ростовской акции приняли 
участие депутат Госдумы Лари-
са Тутова, Герой России Андрей 
Манухин, кавалер ордена Муже-
ства, ветеран СВО Сергей Сазо-
нов, депутат гордумы Александр 
Шаблий, много молодежи. По за-
вершении акции почетный караул 
возложил к стеле гирлянду цветов. 

Мы всегда будем с благодарно-
стью помнить о подвиге наших 
дедов и прадедов, сломавших хре-
бет фашизму.
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Награда дает выпускнику ряд 

преимуществ, в числе которых 
— льготы при поступлении в 
вуз. Число дополнительных 
баллов к общему результату за 
ЕГЭ каждый университет опре-
деляет самостоятельно: напри-
мер, в 2025 году при поступле-
нии в МГИМО золотая медаль 
дает четыре дополнительных 
балла, в МГУ — шесть, в ЮФУ 
— десять.

Значительная доля школьни-
ков выбирает для поступления 
вузы своего региона. Большой 
популярностью пользуются 
Южный федеральный универ-
ситет, Донской государствен-
ный технический университет, 
Ростовский государственный 

медицинский университет, Юж-
но-Российский государственный 
политехнический университет, Рос-
товский государственный экономи-
ческий университет.

Для дальнейшего обучения ребя-
та также выбирали такие учебные 
заведения, как Московский государ-
ственный университет им. М.В. Ло-
моносова, Национальный исследо-
вательский университет «Высшая 
школа экономики» и Московский 
физико-технический институт, На-
циональный исследовательский уни-
верситет, Санкт-Петербургский го-
сударственный электротехнический 
университет «ЛЭТИ» им. В.И. Улья-
нова (Ленина) и Московский госу-
дарственный институт междуна-
родных отношений (университет) 
Министерства иностранных дел РФ.

Выпустите нас!

Герой, у которого 
нет памятника

   ИСТОРИЯ

Александр ОЛЕНЕВ

ВДень памяти и скорби, 
22 июня, принято вспоми-
нать тех бойцов, кто, не жа-

лея жизни, сражался с врагом 
в годы Великой Отечественной 
войны. Один из них — Герой Со-
ветского Союза гвардии стар-
ший лейтенант Дмитрий Песков, 
который свою «Золотую Звезду» 
получил за подвиг, совершен-
ный при освобождении Ростова. 
Сегодня семья Пескова живет 
в донской столице, с ней встре-
тился корреспондент «Молота».

Смертельный бой
Февраль 1943 года. Под Рос-

товом — тяжелые бои. Немец-
кие части, отступая с Кавказа, 
цепляются за каждую высоту, за 
каждую дорогу, как утопающий 
за спасательный круг. Южный 
фронт рвется вперед. В ночь на 
8 февраля передовые части фор-
сировали Дон, и одной из первых 
вступила на ростовский берег 
батарея Пескова: два 76-милли-
метровых орудия и пара повозок 
с личным составом и боеприпа-
сами.

Но враг не был намерен от-
ступать. У разъезда близ хутора 
Семерниково, на западной окраи-
не Ростова, враг бросает в бой 
танки. Донесение конной раз-
ведки застало артиллеристов на 
марше. Но подпустить фашистов 
к берегу было нельзя: там пере-
правлялись по льду части 4-го 
Кубанского казачьего кавкорпу-
са. На голом льду, без укрытия, 
наши бойцы были обречены. 
Спасти их могла только батарея 
Пескова.

Хоть поединок был неравным, 
Песков сумел найти выгодную 
позицию — на пригорке, кото-

рый держит под прицелом един-
ственную дорогу к Дону. Горстка 
бойцов и два орудия в заснежен-
ной степи. А против них — 16 (!) 
вражеских танков и мотопехота.

Это был смертельный бой. 
Батарея Пескова отразила семь 
танковых атак. Огонь велся до 
последнего снаряда. Бойцы один 
за другим погибали у орудий. Из 
всей батареи в живых остались 
четверо. Но позицию отстояли, 
вражеские танки не прошли. А 
вскоре на выручку подошли пе-
реправившиеся части. 

Этот бой стал частью истории 
Великой Отечественной. 14 фев-
раля город был освобожден. А 
командир батареи, проявивший 
нечеловеческую стойкость, был 
удостоен высокого звания Героя 
Советского Союза. «Золотая 
Звезда» — не просто награда. 
Это признание подвига, ког-
да один человек и горстка его 
бойцов встали против брони и 
железа, не дрогнули, не ушли, не 
отступили.

Тяжелораненого Пескова сна-
чала сочли убитым, но он подал 
признаки жизни. До конца своих 
дней он ходил с тростью из-за 
травмы ног. 

Помнить подвиг
После войны Дмитрий Ми-

хайлович остался жить в Рос-
тове. Служил в органах МВД. 
Более 20 лет отработал началь-
ником исправительной колонии 
№ 10. Кстати, это единствен-
ный случай, когда Герой Совет-
ского Союза руководил пени-
тенциарным учреждением.

Он жил скромно, не напоми-
ная о своем высоком звании. 
Его квартира располагалась в 
переулке Семашко. Соседом 
был известный донской худож-
ник Владимир Лемешев. Он на-
писал два уникальных портрета 

Героя. Один, где Песков в мо-
лодости, с шапкой-кубанкой на 
голове форсирует Дон. Второй 
портрет — в зрелом возрасте, 
это человек, убеленный седи-
нами.

Сегодня в Ростове живут не-
вестка Героя Любовь Пантеле-
евна Пескова и его внук Сергей 
Сергеевич Песков. 

— У нас сложились теплые 
отношения с самого нача-
ла: никаких предубеждений, 
никакой строгости — только 
спокойствие и уважение. Наша 
семья тогда жила в Таганроге, 
но когда мы приезжали в гости, 
Дмитрий Михайлович всегда 
радовался этим встречам, — 
рассказала «Молоту» Любовь 
Пескова.

— Иметь такого героическо-
го деда — большая честь, и это 
многому обязывает в жизни, — 
считает внук.

Дмитрий Песков ушел из жиз-
ни в 1975 году. Похоронили его 
скромно, как будто речь шла не 
о Герое, а о простом пенсионе-
ре. Но разве может быть «про-
стым» человек, который оста-
новил танковую колонну?!

В 1978 году в Советском рай-
оне Ростова появилась улица 
имени Пескова. Немного, но 
память вроде бы сохранена. 
Но здесь нет памятного зна-
ка. Многие думают, что ули-
ца названа именем бывшего 
гендиректора «Ростсельмаша». 
А ростовчане должны знать 
историю этого подвига. Ведь он 
совершен ради них. 

Может быть, пришло время 
установить памятник? Увеко-
вечить личность Героя, кото-
рый сражался за него? Потому 
что такие люди, как Дмитрий 
Песков, не просто история. 
Это фундамент, на котором 
стоит всё.
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   Художник Владимир Лемешев с двумя портретами Дмитрия Пескова

Вместе мы —  
Россия

   ДОН МНОГОНАЦИОНА ЛЬНЫЙ

Вера ВОЛОШИНОВА

Лучшее лекарство от нацизма — гармонизация межна-
циональных отношений. Таков был вердикт, вынесен-
ный участниками заседания круглого стола, который 
прошел в РГЭУ (РИНХ) и был организован комитетом 
по межнациональным вопросам, религии и казачеству 
администрации Ростова-на-Дону.

Цель дискуссии — обсуждение практик нацио-
нально-культурных автономий в разрезе проти-
востояния идеологии терроризма и экстремизма.

Такие практики оказались многочисленными и 
разнообразными. Так, замначальника отдела госнац-
политики Юго-Западного управления Федерального 
агентства по делам национальностей Михаил Стре-
медловский заявил, что не допустить радикализации 
мышления молодежи — одна из главных целей их 
работы. Для такой деятельности создан экспертный 
центр, который будет представлен главе региона в 
ближайшем будущем.

Ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко рассказала 
о большой воспитательной работе, которая ведется в 
вузе, в том числе о фестивалях культур стран студен-
тов не только их вуза, но и ЮФУ и ДГТУ. Последним 
был традиционный «Солнце Африки-на-Дону».

— Наш вуз создал модель противостояния 
экстремистской идеологии, — заявил прези-
дент РГЭУ (РИНХ) Адам Альбеков, — подняв 
на щит то, что враги считают нашим слабым 
местом — большое число народов, проживаю-
щих в России.

Исполнительный директор Нахичеванской-на-Дону 
армянской общины Сергей Саядов рассказал собрав-
шимся о том, как создавался памятник почетному 
гражданину Ростова-на-Дону Гукасу Мадояну. Это 
уже второй памятник воину-армянину (первым стал 
памятник маршалу Баграмяну), появляющийся в дон-
ской столице при участии родственников. 

— Установка любого памятника — это пре-
одоление многих проблем, что только сплачи-
вает людей, — заявил Сергей Михайлович.

А руководитель ростовской городской «Русской об-
щины» Дмитрий Рыбаков говорил о помощи фронту: 
в Ворошиловском районе Ростова к вязанию теплых 
вещей для солдат подключились и взрослые, и стар-
шеклассники, которые до сих пор никогда не брали в 
руки спицы.

   АКЦЕНТЫ

Связи укрепляются
В Санкт-Петербурге на полях XXVIII Пе-

тербургского международного экономического 
форума состоялась встреча Владимира Пу-
тина с президентом Республики Индонезии 
Прабово Субианто, который прибыл в Россию 
с официальным визитом. 

Развитие отношений с Индонезией, первой 
экономикой Юго-Восточной Азии, безусловно, 
очень выгодно для России. Рынок Индонезии — 
страны с почти 300-миллионным населением — 
представляет огромный интерес. Лидеры России 
и Индонезии приняли Декларацию о стратеги-
ческом партнерстве. Россия укрепляет связи со 
странами-лидерами завтрашнего дня. Соглаше-
ния с Индонезией открывают перед нашей стра-
ной новые горизонты в экономике. 

НАТО уже не то
Планы масштабного перевооружения Евро-

пы не впечатляют Россию. Это следует из за-
явлений президента РФ в ходе общения с ино-
странными СМИ. 

Владимир Путин напомнил, что веками образ 
«российской угрозы» используется политиками 
коллективного Запада для оправдания собствен-
ных провалов в экономике и социальной сфере. 
В ходе СВО мы доказали: наши армия и воору-
жение уже значительно сильнее НАТО. Россия не 
намерена упускать это преимущество и сохраня-
ет высокие темпы развития собственных воен-
ных технологий и роста оборонного комплекса.

Вечные уроки войны
22 июня в России отметили памятную дату, 

приуроченную ко дню начала Великой Оте-
чественной войны, — День памяти и скорби. 

Если дата 9 Мая говорит нам о том, кто побе-
дил, то 22 июня напоминает о тех, кто хотел нас 
уничтожить. СССР после войны пытался не ак-
центировать внимание на том, что мы сражались 
против конкретных стран: Германии, Италии, 
Болгарии, Румынии, Финляндии при поддержке 
огромных добровольческих отрядов из Франции, 
Скандинавии, Испании, Бельгии, Нидерландов. 
Сегодня мы противостоим наследникам тех, кто 
принес нам войну 84 года назад. Они хотели не 
просто подчинить Советский Союз — они стре-
мились к физическому истреблению и порабоще-
нию всех народов нашей страны. Пример пред-
ков дает нам уверенность в победе: мы разгро-
мили гитлеровскую военную машину, разгромим 
и киевский режим с его спонсорами.

Подготовил Александр Оленев

факт

Завтра, 25 июня, в Ростов
ском музтеатре состоится 
традиционный губернатор
ский прием выпускников «Зо
лотое созвездие Дона». На 
него приглашены порядка 500 
выпускников школ — канди
датов на награждение регио
нальной медалью «За особые 
успехи выпускнику Дона», уч
режденной Правительством 
Ростовской области. Ребя
та и их родители смогут по
общаться и посмотреть ба
лет «Коппелия» французского 
композитора Лео Делиба.



— Цена породистой коровы сегодня — больше 
300 тысяч рублей. Поэтому нынешние гранты на 
открытие с нуля животноводческой фермы никак не 
соответствуют рыночным ценам. При этом при не-
выполнении одного из пунктов грантового договора 
(например, если ферма построена, а скот не закуп-
лен) с грантополучателя требуют вернуть всю сумму 
субсидии. В этом случае вместо поддержки грант 
превращается в долговую кабалу, что недопустимо, — 

заявил Плотников.
По мнению руководите-

ля КФХ из поселка Целина 
Сергея Жулидова, гран-
товую поддержку надо 
предоставлять квалифици-
рованным сельхозпроизво-
дителям. 

— Бывает, государ-
ственное финансирование 
получают люди, которые 
думают, что могут что-то 

сделать, но при столкновении с реальной обстановкой 
у них ничего не получается. В результате предприятия 
банкротятся,— комментирует Сергей Жулидов, заме-
тив, что надо срочно остановить отток молодежи на 
селе, иначе получать гранты будет некому. 

— То, что сегодня предлагают в Госдуме, — это 
хорошо забытое старое. Уже есть постановление Пра-
вительства РФ о том, что в распределении субсидий 
принимают участие региональные представительства 
Ассоциации крестьянских (фермерских) хозяйств и 
сельскохозяйственных кооперативов России (АККОР). 
Документ принят еще в 2000 году, и это действующее 
постановление, — напомнил президент донского АК-
КОР Александр Родин.

  ИННОВАЦИИ

Виктория ГОЛОВКО

Если с наступлением сумерек 
или даже глубокой ночью очу-
титься в микрорайоне Новочер-
касска, прилегающем ко въез-
ду с Ростовского шоссе, то од-
ним из, фигурально выража-
ясь, маяков для вас наверняка 
станет... обычная панельная 
девятиэтажка, возведенная 
тут 36 лет назад — в 1989-м.

А все потому, что в конце 2024-го 
здание оборудовали современной 
подсветкой. В результате, помимо 
того, что над каждым из четырех 
подъездов в темное время дисци-
плинированно и ярко горят свето-
диодные фонари, теперь освеща-
ются еще и периметр всей крыши 
девятиэтажки, торцы дома, а также 
ступени перед подъездами. Этот 
пример комплексной подсветки 
обычного многоквартирного дома 
(МКД) — первый в Новочеркасске.

Красиво и не затратно
— Тем самым мы внесли лепту 

прежде всего в комфорт и без-
опасность. Теперь у людей нет 
боязни оступиться, споткнуться 
или поскользнуться в темноте. 
В придачу была проблема, что с 
тыльной стороны дома есть про-
ход, где вечерами периодически 
собирались маргинальные компа-
нии или кто-то попросту справлял 
там нужду, — сетует, указывая на 
прежде проблемную часть двора, 
кандидат экономических наук, 
многолетний председатель ТСЖ 
«Богатырь-101», давно организо-
ванного в этом доме, Алексей Пав-
лов. — А когда мы вывели туда 
свет, все эти проблемы исчезли. 
Да и, знаете, за эту новацию очень 
ратовала молодежь из нашего 
дома: молодым хотелось чего-то 
современного, передового. Мы и 
им угодили. Кстати, как только 
подсветили дом, цены на квартиры 
в нем подпрыгнули, — констати-
рует Алексей Михайлович. — А 
вообще наш дом теперь действи-
тельно эффектно светится: его от 
Грушевки (станица примерно в 
10 км. — Прим. авт.) видно! 

Что самое приятное, оснащение 
подсветкой не потянуло за собой 
никаких дополнительных плате-
жей со стороны жильцов. Обо-
рудовать свет стало возможным 
благодаря двум большим группам 
смонтированных на крыше этой 
девятиэтажки солнечных панелей 
для выработки электроэнергии, 
что позволяет заметно экономить 
на плате за общедомовое элек-
тричество, идущее в том числе на 
работу лифтов, освещение лест-
ничных клеток, площадок перед 
подъездами. Вспыхивают же и 
гаснут уличные светильники и 
подсветка автоматически, челове-
ческие руки не нужны: процессом 
руководят датчики.
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Дневное светило помогает ночью 
Эту девятиэтажку в Новочер-

касске давно прозвали «умной». 
Как следствие, за спиной у ТСЖ 
«Богатырь-101» уже приличный 
перечень регалий — побед и 
призовых мест во всевозмож-
ных всероссийских состяза-
ниях в области ЖКХ. В мае в 
Москве назвали триумфаторов 
масштабного всероссийского 
конкурса — V Межрегиональ-
ной многоотраслевой премии 
профессионалов предприятий 
городского хозяйства-2024. Это 
состязание — часть партпро-
екта «Единой России» «Школа 
ЖКХ». Поддержали конкурс 
Совет по профессиональ-
ным квалификациям в ЖКХ и 
Минстрой РФ. В адрес органи-
заторов прислали 980 заявок 
из 37 регионов страны. У ТСЖ 
«Богатырь-101» — «серебро» 
в номинации «Реализация 
организационно-технических 
решений по повышению энер-
гоэффективности МКД».

Как без больших вложений 
преобразить обычный воз-
растной дом? Благодаря чему 
плата за отопление может 
равняться нулю? Эти и другие 
вопросы «Молот» адресовал 
ТСЖ «Богатырь-101».

Выручили жильцы
Солнце для производства 

электроэнергии в этой девя-
тиэтажке «трудоустроили» в 
апреле 2020-го. В результа-
те она стала первым в Рос-
товской области МКД, где и 
начали вырабатывать электри-
чество таким способом. Впро-
чем, чтобы превратить дом в 
энергоэффективную «конфет-
ку», солнца мало.

Алексей Павлов убежден, что среди 
ключевых причин успешного управле-
ния этой девятиэтажкой стало небез-
различие жителей к состоянию здания 
и то, что среди них оказалось много 
подкованных в инженерном деле лю-
дей — преподавателей Новочеркас-
ского политеха, специалистов мест-
ных конструкторских бюро, опытных 
инженеров городских предприятий, 
научных сотрудников. Многие из 
них живо участвовали в судьбе дома. 
Всем, чем могли, безвозмездно помо-
гали: например, сами бесплатно разра-
батывали проекты проведения тех или 
иных работ по преображению здания 
либо подсказывали, где они выполня-
ются подешевле. Оценивали варианты 
модернизации коммуникаций, вноси-
ли много дельных предложений. 

— Так мы сообща и начали поэтап-
но устранять проблемы, — вспомина-
ет Алексей Павлов. 

Сумели и воспользоваться госпомо-
щью. Новочеркасское ТСЖ вошло в 
программу капремонта с господдерж-
кой, которую в России воплощали в 
жизнь в соответствии с Федеральным 
законом № 185. В результате в доме 
выполнили комплексное утепление 
фасада, заменили лифты, а также 
модернизировали систему отопления, 
заменив ее на более экономичную 
двухтрубную. 

— Мы, собственники, внесли не 
больше 20% стоимости работ, — от-
мечает Алексей Павлов. 

Двухтрубная система стала одним 
из наиболее удачных решений. С по-
мощью терморегуляторов на батареях 
можно корректировать микроклимат 
в квартирах. Но главное: система 
еще и позволяет подсчитывать объем 
тепла, использованного в каждой 
конкретной квартире. В результате 
человек платит только за то, что ре-
ально потребил. 

Когда включать  
стиральную машину? 

В местах общего пользо-
вания поменяли лампы на 
светодиодные. Цифры впе-
чатлили!

— Уже благодаря это-
му шагу мы увидели су-
щественную экономию на 
общедомовом электриче-
стве, — делится Алексей 
Михайлович. — Светоди-
одная плата-светильник 
потребляет всего 8 ватт в час 
в отличие от 60 или 100 в 
лампе накаливания. Потому 
у нас сейчас внутриподъ-
ездное потребление света на 
всех девяти этажах — лишь 
порядка 400 ватт в час.

А в 2017-м в доме капиталь-
но отремонтировали крышу, 
еще и полностью ее утеплив. 
Для этого взяли кредит по 
госпрограмме с компенса-
цией значительной части 
процентной ставки. В даль-
нейшем выполнили ремонт 
общедомовой электрики, ко-
торый тоже cделали благода-
ря льготному кредиту. 

А мощным аккордом стали 
солнечные панели. Обзаве-
лись ими, так как поняли: 
возможности наращивать 
экономию исчерпаны. 

— Солнечная мини-
электростанция на нашей 
крыше генерирует порядка 
19 тыс. кВт.ч электричества 
в год. В результате примерно 
50% общедомового электри-
чества вырабатываем сами, 
— не без гордости конста-
тируют в новочеркасском 
ТСЖ, — а в целом стоимость 
панелей мы уже окупили.

Гранты по рекомендации
   АПК

Ирина ВАРЛАМОВА

В Госдуме предложили активнее 
привлекать в комиссии по выдаче 
грантов представителей фермер-
ского сообщества. С такой инициа-
тивой выступил первый замести-
тель председателя Комитета Гос-
думы по аграрным вопросам  
Владимир Плотников.

Предложение прозвучало на ме-
роприятии по вопросам развития 
животноводства, и депутат заявил, 
что среди представителей этого 
направления растет количество 
грантополучателей, которые после 
предоставления субсидии и выпол-
нения условий договора перестают 
заниматься хозяйственной деятель-
ностью данного профиля.

По мнению депутата, региональ-
ным минсельхозам следует быть 
более внимательными при выдаче 
грантов и распределять их по реко-
мендации фермерских сообществ. 

— Они лучше знают, кто действи-
тельно будет работать на земле, а 
кто хочет сделать бизнес на крат-
косрочной грантовой поддержке, 
— полагает Владимир Плотников, 
отметив, что размер субсидий не пе-
ресматривался последние семь лет. 

Шить или не шить?

Ода мужеству 

   ИНИЦИАТИВА

Надежда АЙРУМОВА

В Госдуму поступило предложение создать единую спортивную 
форму для школьников в цветовой гамме российского флага. Та-
кая инициатива принадлежит председателю думского комитета 
по спорту Олегу Матыцину, депутатам Сергею Колунову и Илье 
Вольфсону.

— Цель предложения — убрать в школьном сообществе повод 
для неравенства, исключить ситуации, когда некоторые уче-
ники приходят в дорогих брендовых футболках на физкуль-
туру, а другие себе подобного позволить не могут. Мы также 
закладываем в эту инициативу патриотический компонент: 
форма с цветами государственного флага с малых лет будет 
вносить свой вклад в воспитание подрастающего поколения, 
— рассказал «Молоту» Сергей Колунов. — Что касается ди-
зайна формы, мы предлагаем Минпросвещения и Минспорту 
этот вопрос совместно проработать. Должны быть варианты, 
созданные при учете мнений родительского и учительского 
сообществ, самих детей. Инициатива только начинает свое 
развитие, впереди долгая работа, но, думаю, если нас под-
держат, к учебному году 2025/2026 мы успеем все грамотно 
реализовать. 

Что по этому поводу думают учителя и родители?

 — Я буду рад такому нововведению, так как у учеников будут 
усиливаться чувство патриотизма, бережное отношение к своей 
форме, потому что на ней изображены цвета флага нашей стра-
ны, — считает учитель физкультуры Михаил Бабаян. 

Его мнение поддержала педагог Елена Долганина, отметив, 
что, во-первых, форма будет сочетаться с российскими государ-
ственными символами, а во-вторых, получится уравнять учени-
ков между собой, устранить «гонку моды».

 — Нужно сначала научить любить Родину, любовь должна 
быть в сердце, в душе. К тому же форма будет красиво смо-
треться. Также думаю, что надо снова ввести единый стан-
дарт школьной формы, обязательный для всех, — высказался 
отец одного из учеников пятого класса Игорь Михайлов.

Что касается самих школьников, выпускники девятых классов 
посчитали нецелесообразным заказывать для пошива спортив-
ную форму, которую придется носить всего два года. Родители 
учеников начальных классов придерживаются такого же мне-
ния, потому что в этом возрасте дети быстро растут, а значит, 
форму надо будет часто менять. Но в целом резко негативных 
высказываний корреспондент «Молота» не услышала.

   ПОБЕДЕ — 80 ЛЕТ 

Виктория ГОЛОВКО. фото: Мария ПоПова

Вековой юбилей отметил один из тех, кто не понаслышке знает 
о тяготах Великой Отечественной войны и о цене победы,  
— ростовчанин Иван Семенович Коновалов.

Когда гитлеровцы вторглись в нашу страну, ему было 16 лет. А 
меньше чем через два года, в марте 1943-го, его призвали в ряды 
Красной армии, где вчерашний мальчишка стойко и мужественно 
сражался на 2-м и 3-м Украинских фронтах, он стал командиром 
стрелкового отделения, бился за освобождение от фашистской не-
чисти Украины и Молдавии. 

После победного мая он не расстался с военной службой, был 
командиром стрелкового взвода в Монголии. А в 1947-м перебрал-
ся в Ростов-на-Дону, где устроился разнорабочим на макаронную 
фабрику. В 1950-х судьба забросила его в Архангельск. А после 
вернулся в полюбившуюся ему донскую столицу, где много лет 
проработал на Ростовском заводе гражданской авиации № 412. 

Поддержка во всём
Казаки «Всевеликого войска Донского» доставили гуманитарную помощь 
боевым товарищам, выполняющим задачи на различных  направлениях 
СВО. Об этом сообщил заместитель губернатора Ростовской области, 
 атаман ВВД Сергей Бодряков.
Казаки Аксайского района поддержали казачий отряд «Ростов» (БАРС
18). Среди переданных товаров – продукты питания длительного хране
ния, медикаменты, предметы личной гигиены.
— Донские казаки оказывают помощь боевым товарищам на регулярной 
основе. Каждый боец, который сегодня защищает страну, может быть 
уверен: забота о нем, о его семье – всегда на первом плане у братьев 
казаков, — подчеркнул Сергей Бодряков.

Скоро завершение
Группа губернаторского контроля под руководством замгубернатора 
Ростовской области Дмитрия Водолацкого проинспектировала объекты 
в Веселовском районе.
В настоящее время близится к завершению капремонт кровли районного 
Дома культуры.
— Жители поселка Веселого не только принимали непосредственное 
участие в выборе объекта и видов работ, но и вложили собственные сред
ства. Поэтому задача местных властей при приемке работы у подрядной 
организации – быть максимально внимательными и требовательными, — 
отметил Дмитрий Водолацкий. – Поручил главе администрации сельско
го поселения проконтролировать устранение недоработок подрядчика: 
их выявил прошедший накануне ливень.

Нужно ли солнце на крыше?

34 %

17 %

15 %

7 % 7 %

44 %
Да, хочу и готов  
участвовать в покупке  
солнечных панелей

Не верю  
во все эти новации

Экономить хочется,  
участвовать в приобретении 
панелей — нет

А зачем вообще экономить? 
Вносить плату за «коммунал-
ку» мне по силам

Не интересуюсь  
темой ЖКХ,  
не хочу даже вникать

Зависит  
от цены панелей!
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Хотели бы вы сэкономить на оплате электричества в местах общего 
пользования в многоэтажке (работа лифтов, освещение подъездов, 
лестничных клеток и др.), установив на крыше дома солнечные панели?

За мужество, прояв-
ленное в годы Вели-
кой Отечественной, а 
также за значитель-
ный вклад в вете-
ранское движение и 
военно-патриотичес-
кое воспитание моло-
дежи Иван Семенович 
Коновалов награжден 
знаком губернатора 
Ростовской области 
«За ратную службу», 
орденом Отечествен-
ной войны II степени, 
медалями.

В честь 100-летия фронтовика для 
него организовали особое чествование, 
оно стало частью партийного проекта 
«Единой России» «Старшее поколе-
ние». Ветеран принимал поздравления 
от секретаря Первомайского местного 
отделения «Единой России», депутата 
Ростовской-на-Дону городской Думы 
Виктора Чигвинцева, заместителя 
главы администрации Первомайского 
района Михаила Ожерельева, других 
гостей. 

— Иван Семенович Коновалов — при-
мер мужества, самоотверженности и 
стойкости для нас всех! — подчеркнул 
Виктор Чигвинцев.

тем временем

В Ростовской области каждый десятый фер
мер участвовал в грантовых программах и 
нацпроекте «Малое и среднее предприни
мательство». 
В 2024 году гранты «Агростартап» были пре
доставлены 19 фермерам на общую сум
му более 90 млн рублей, гранты на развитие 
семейных ферм выиграли пять фермерских 
хозяйств на общую сумму почти 82 млн руб
лей. Для получения господдержки трех про
ектов на развитие сельского туризма в 2025 
году была одобрена заявка Ростовской об
ласти на 30 млн рублей. Среди победителей 
— проект фермера Сергея Галлера из Саль
ского района «Глэмпинг «Екатериновские 
холмы», «Усадьба «Птичий двор» фермера 
из Семикаракорского района Валентины Ан
дрющенко, круглогодичный энологический 
агротуристический проект «Вина Арпачина», 
представленный компанией «ЗеНа» из Бага
евского района. Здесь туристы смогут лучше 
узнать традиции донского виноградарства и 
виноделия.
Отметим, что в отборе проектов для гран
та «Агротуризм» донской регион участву
ет активно. За 2022–2023 годы пять проек
тов от Ростовской области стали победите
лями конкурса и получили гранты на сумму 
39,5 млн рублей. Четыре из них были направ
лены на популяризацию выращивания вино
града и возрождение донского виноделия.

цифра

3,17  млрд руб-
лей грантов получили 
980 крестьянскофер
мерских хозяйств Рос
товской области  
в 2012–2023 годах

https://t.me/gazetamolot/10689


новости

с Еленой
Бондаренко

Маршрут построен
Ростовской области предложили в очередной раз поучаствовать 
во всероссийском акселераторе по промышленному туризму, который 
стартует в сентябре.
— Мало просто провести несколько экскурсий, необходимо поставить 
их на поток, — заявила руководитель программы по развитию пром
туризма Агентства стратегических инициатив Ольга Шандуренко.
А заодно она попросила Ростовскую область поделиться с регионами 
опытом внедрения новой господдержки. Речь идет о специальной суб
сидии на развитие туризма. Ее с этого года могут получить донские за
воды. 
— Такая мера поддержки простимулирует предприятия включиться 
в развитие промышленного туризма, — отметила глава профильного 
комитета регионального парламента Ирина Жукова.

Тянет вкладывать
Жители Ростовской области предпочитают сберегать 
деньги, а не тратить их на крупные покупки, особенно 
в кредит. Об этом заявила управляющий региональным 
отделением Банка России Наталья Леонтьева, комменти
руя новый выпуск специального доклада, посвященного 
экономическим тенденциям в регионах страны. 
На начало мая на счетах и срочных вкладах жителей Рос
товской области хранилось более 1 трлн рублей. Это поч
ти на 18% больше, чем год назад. 
— В прошлом месяце ставки по депозитам снизились, 
но все равно остались привлекательными. По данным де
сяти крупнейших банков страны, максимальная доход
ность по рублевым вкладам превышает 19% годовых, — 
уточнила Наталья Леонтьева.
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Мастера идут 
за хлебом

Покорили острова

— Трое из них — мно-
гократные участники и 
призеры гонок на трак-
торах «Бизон-Трек-Шоу». 
Этот факт придал со-
ревнованиям остроту 
соперничества, — уточ-
нил Сергей Суховенко, 
гендиректор компании 
«Бизон», на базе которой 
прошли соревнования.

У механизаторов было 
восемь часов, чтобы про-
демонстрировать свой 
опыт перед независимы-
ми экспертами. Сначала 
их ждали 40 тестовых 
вопросов, а потом — 
кейсы по техническому 
обслуживанию машин-
но-тракторного парка. 
Механизаторам нужно 
было найти и устранить 
неисправности в двига-
теле, электрооборудова-
нии, топливной системе 
и механическом приводе. 
Члены жюри оценива-
ли последовательность 
действий, умение пользо-
ваться инструментами и 
измерительными прибо-
рами. Отдельно экспер-
ты следили за временем, 
которое требовалось на 
решение задач. 

Фигурное вождение 
трактора с прицепом 
стало самым эффектным 
испытанием конкурса. 
Механизаторам нужно 
было не просто щеголь-
нуть, управляя техникой, 
но и быть максимально 
точными при совершении 
маневров: от разворота 
по заданной траектории 
до постановки машины с 
прицепом в бокс задним 
ходом.

Напомним, что в конце 
2024 года компания Татья-
ны подписала меморандум 
о сотрудничестве с генди-
ректором Альянса деловых 
структур и предпринимате-
лей стран Юго-Восточной 
Азии Америго Тателем, по-
сетившим Ростов-на-Дону. 
Итогом достигнутых дого-
воренностей стало участие 
ростовских модельеров в 
Неделе моды в Маниле.

По словам председателя 
комитета Торгово-промыш-
ленной палаты по развитию 
креативных индустрий и 
бизнеса в сфере культуры 
Оксаны Коростиевой, это 
удачный пример креативно-
го решения в установлении 
делового партнерства.

— У креативных инду-
стрий в регионах есть не 
просто большой запрос, но 
и потенциал для продви-
жения своих продуктов на 
международном уровне, 
— подчеркнула Оксана 
Коростиева.

Участвовавший в Самми-
те креативных индустрий 
ру ковод и т ел ь  рабочей 
группы экспертного сове-
та по развитию креативной 
экономики при комитете 
Госдумы по экономике Бо-
рислав Володин предложил 
использовать обмен твор-
ческими кадрами для ста-
жировок и мастер-классов.

   АПК

Елена БОНДАРЕНКО 
фото: donland.ru

Механизатор Андраник 
Хатламаджиян из колхоза 
имени Шаумяна, что в Мяс-
никовском районе, будет 
представлять Ростовскую 
область в финале всерос-
сийского конкурса «Луч-
ший по профессии».

Он забрал «золото» в 
региональном этапе все-
российского испытания, 
который впервые про-
вели на Дону. Проявить 
себя в профессиональном 
состязании отважились 
работники из сельхозор-
ганизаций Кашарского, 
Красносулинского, Матве-
ево-Курганского, Моро-
зовского, Мясниковского, 
Неклиновского, Цим-
лянского, Чертковского 
районов и Новошахтинска.

— Участники конкурса, 
которые стоят перед нами, 
уже являются героями и 
заслуживают похвалы, так 
как они не только выращи-
вают хлеб, но и пришли 
продемонстрировать свое 
мастерство, связанное 
с использованием сель-
хозтехники, — подчерк-
нула первый заместитель 
регионального министра 
сельского хозяйства и 
продовольствия Ольга 
Горбанева.

За плечами механизато-
ров, решивших проявить 
свое мастерство в испы-
тании, — солидный опыт 
работы по профессии 
от 10 лет до 31. 

   МЕЖ ДУНАРОДНОЕ 
СОТРУДНИЧЕСТВО

Герман ПРИШВИН

В донской столице соби-
раются проводить между-
народный фестиваль 
коротко метражного кино.

Об этом стало известно 
на Саммите креативных 
индустрий, который со-
стоялся на Филиппинах. 
Масштабное событие, в 
том числе Неделя моды в 
Маниле, объединило стра-
ны Юго-Восточной Азии 
и Россию. Донской регион 
и индустрию моды юга 
России представляла со-
учредитель фэшн-проекта 
Татьяна Медина. 

— На Неделе моды в Ма-
ниле модельер из Ростова-
на-Дону показала очень 
красивую и, пожалуй, са-
мую душевную коллекцию 
одежды из России, — за-
явил торгпред России на 
Филиппинах Артем Ци-
намдзгвришвили.

Заодно Татьяна Медина 
анонсирова ла создание 
ежегодного международ-
ного фестива л я корот -
кометражного кино. Ее 
инициативу уже поддер-
жа л основатель Manila 
International Fashion Week 
Бенч Белло.

нул Юрий Слюсарь, подписав 
соглашение с главой машино-
строительного дивизиона «Рос-
атома» Игорем Котовым.

Как показал ПМЭФ-2025, у 
инвесторов есть интерес к дон-
ским индустриальным паркам 
и ТОРам. 

— Мы заключили несколько 
соглашений в этой сфере на об-
щую сумму более 60 млрд руб-
лей, — уточнил Юрий Слюсарь. 

Львиная доля — 35 млрд — 
пойдет на строительство круп-
ного индустриального парка в 
Аксайском районе, где смогут 
трудоустроиться 25 тысяч че-
ловек.
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Да будет завод

На ПМЭФ-2025, как и прежде, 
говорят об импортозамещении. 
Такую миссию на себя возьмет 
будущий завод, где будут вы-
пускать перкарбонат натрия. Его 
создание в Азове оценивается в 
1 млрд рублей. По словам главы 
Агентства инвестиционного раз-
вития Ростовской области Игоря 
Буракова, в России подобным 
производством занимается только 
одно предприятие, обеспечивая 
около 60% потребности отечест-
венного рынка. Остальная часть 
завозится из Китая. Ее-то и заме-
стит донской проект.

А на территории опережаю-
щего развития «Зверево» нач-
нут производить подсолнечное 
масло и шрот. Подписав с главой 
региона соглашение о создании 
завода, инвестор Рустам Тамазов 
заявил о том, что в Звереве хоро-
шая инфраструктура и трудовые 
ресурсы.

— К реализации проекта нас 
побудила и благоприятная конъ-
юнктура. Последние три года в 
России растет потребление нера-
финированного подсолнечного 
масла. Проект позволит расши-
рить географию сбыта, — отме-
тил Рустам Тамазов.

Вблизи Батайска наладят пе-
реработку отходов электронного 
и электротехнического обору-
дования. Стоимость проекта — 
900 млн рублей. Компания обе-
щает создать сеть сбора отходов 
электрооборудования.

На территории завода «Атом-
маш» в Волгодонске начнут вы-
пускать генераторы для атомных 
и тепловых электростанций.

— Для города атомщиков это 
возможность заметных кап-
вложений в развитие произ-
водственной базы. Но, что еще 
более важно, благодаря этому 
планируется создать около 400 
новых рабочих мест, — подчерк-

Донское притяжение

Клюёт по-новомуКлюёт по-новому

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО. фото автора

ВАзовском море переформа-
тировался промысел. Вылову 
креветок уже никто не удив-

ляется, однако особую ставку сей-
час делают на моллюсков.

Тарань в прошлом?
На очередном заседании ры-

бохозяйственного совета выяс-
нилось, что на запасы водных 
биоресурсов в Азовском море 
повлияли существенные измене-
ния климата, произошедшие за 
последние 20 лет. Так, повышение 
температуры воздуха закономер-
но привело к увеличению испаря-
емости воды с поверхности моря.

— Увеличилась и соленость 
Азовского моря. Для сравнения: 
в 2003–2006 годах она составля-
ла 9 промилле, сейчас — более 
15, — рассказал замруководителя 
Азово-Черноморского филиала 
Всероссийского научно-иссле-
довательского института рыб-
ного хозяйства и океанографии 
(АзНИИРХ) Владимир Белоусов. 

Для многих видов рыбы такие 
условия губительны. Например, 
соленость свыше 11 промилле для 
жизни судака и тарани совершен-
но не подходит.

— К тому же рост температур 
и солености привел к появлению 
большого количества медуз. За 
последние пять-шесть лет их 
насчитывается около 4 млн т. Эти 
организмы питаются не только 
планктоном, составляя конкурен-
цию тюльке, хамсе, но и икрой 
рыб, отрицательно влияя на уро-
вень пополнения запасов, — по-
сетовал Владимир Белоусов.

Специалисты уже зафиксиро-
вали сокращение запасов тюль-
ки в четыре раза, а бычков — в 
восемь.

— Запасы судака и тарани до-
стигли того уровня, когда требу-
ется приостановка их промысла. 
Запрет на добычу судака дей-
ствует уже восемь лет, а в этом 
году табу ввели на промышлен-

ный вылов тарани, — уточнил 
Владимир Белоусов.

Больше чем моллюск
Новые условия в Азовском 

море оказались идеальными для 
развития икры камбалы-калкан 
и пиленгаса. За последние годы 
их запасы выросли практически в 
десять раз.

— Однако лидерами по рос-
ту запаса стали промысловые 
беспозвоночные — это креветки 
и моллюски. Так, сейчас в Азов-
ском море около 3000 т креветок 
и более 25 тыс. т рапанов. Таким 
образом, их запасы увеличились 
в 15 раз, — подчеркнул Влади-
мир Белоусов.

По данным специалистов 
АзНИИРХ, в ближайшие пять лет 
гидрологические условия в Азов-
ском море не изменятся, а это 
значит, что сформировавшаяся 
структура промысла сохранится. 

— Существенный толчок в раз-
витии рыбодобывающей отрасли 
могут дать моллюски. Спрос на 
них сейчас активно развивается в 
России, открываются целые сети 
ресторанов, специализирующиеся 
именно на меню из моллюсков. К 
тому же у этих биоресурсов очень 
хороший экспортный потенциал, 
— отметил Владимир Белоусов.

Отдельная ниша — глубо-
кая переработка моллюсков. В 
АзНИИРХ занимаются соответ-
ствующими разработками. 

— Специальные технологии 
позволяют получать гидролизат 
из моллюсков. Это очень ценный 
высокобелковый продукт, кото-
рый в виде биологически актив-
ной добавки будет полезен для 
восстановления здоровья и про-
филактики достаточно большого 
количества болезней, вплоть до 
онкологических, — добавил Вла-
димир Белоусов.

Мидийное место
Также в Азовском море ак-

тивно восстанавливается запас 
мидий. По данным ученых, они 
практически полностью исчезли 
в конце 1990-х — начале 2000-х 

Молодой 
и долгожданный

За год количество вакансий для 
выпускников колледжей вырос-
ло на 58%, заявила вице-спикер 
Госдумы Виктория Абрамченко.

По ее словам, наибольший рост 
наблюдается в рабочих и приклад-
ных специальностях, особенно в 
строительстве и промышленности. 

— С 1 сентября вступает в силу 
новый закон, который позволит 
учащимся колледжей и техникумов 
до 23 лет участвовать в школьных 
экскурсиях. Исследования пока-
зывают, что такие мероприятия 
помогают лучше усваивать учеб-
ный материал и определяться с 
выбором профессии, — отметила 
парламентарий.

На кредиты 
давят ставки

Ростовская область вошла в 
топ-10 регионов, где заметнее 
всего сократилось количество 
выданных займов наличными 
— на 61,5%.

По данным Национального бюро 
кредитных историй (НБКИ), в 
целом по стране за год падение 
объемов выдачи потребительских 
кредитов составило 56%. Эта тен-
денция стала прослеживаться, 
начиная со второй половины 2024 
года. Причина — резкий рост ста-
вок, объяснил директор по марке-
тингу НБКИ Алексей Волков.

В мае 2025-го банки выдали 
потребительских кредитов на 
213,8 млрд руб.

Это почти в три раза меньше, чем 
было выдано годом ранее.

Квадратные детали
Ростовская область входит в 

тройку лидеров регионов по объ-
ему предложения частных домов.

— Каждый седьмой дом продает-
ся именно здесь. При этом регион 
демонстрирует сбалансированный 
рост: увеличение предложения со-
провождается умеренной динами-
кой цен, что создает комфортные 
условия для покупателей, — отме-
тил коммерческий директор специ-
ализированного сервиса Евгений 
Белокуров.

По последним данным, объем 
выставленных на продажу частных 
домов в Ростовской области состав-
ляет 14,4% от всех предложений в 
регионах, где есть города-милли-
онники. 

Средняя стоимость квадратного 
метра частного дома на Дону до-
стигла 65,6 тыс. рублей. Это на 7,4% 
выше, чем год назад. Как отмеча-
ют аналитики, особенность рынка 
в донском регионе — большой 
объем предложения в сочетании 
с просторными домами (средняя 
площадь превышает 100 кв. м).

Фермера научат
В сентябре на Дону стартует 

пятый поток «Школы фермера».
Бесплатный трехмесячный курс 

могут пройти все желающие: 
владельцы личных подсобных 
хозяйств, работники предприятий 
АПК, индивидуальные предпри-
ниматели, главы и члены крестьян-
ско-фермерских хозяйств, предсе-
датели и члены сельхозкооперати-
вов. Их ждет не только теория, но и 
стажировка в ведущих фермерских 
хозяйствах Ростовской области.

За время действия программы, 
которая реализуется Россельхоз-
банком совместно с областным 
минсельхозпродом и Донским 
государственным аграрным уни-
верситетом, «Школу фермера» 
окончил 121 человек из 34 районов 
донского региона.

В каютах 
до Таганрога

7 июля в приморский город 
прибудет теплоход «Сергей Куч-
кин».

Об этом «Молоту» сообщили в 
компании «ВодоходЪ», уточнив, 
что на родину Чехова запланирова-
но три судозахода. Так, на 16 июля 
назначено прибытие «Александра 
Радищева», а на 4 октября — «Кон-
стантина Федина».

— На летние круизы загрузка 
составляет 70%, продажи еще идут. 
На осенний круиз теплоходы за-
гружены пока на 40%, — уточнили 
нашему изданию в компании.

факт

В период операции «Путина» 
было изъято более 140 став
ных сетей. При этом все жиз
неспособные особи водных 
биоресурсов, включая осо
бо ценные виды рыб, были 
возвращены в естественную 
среду обитания, рассказал 
журналистам замминистра 
сельского хозяйства и продо
вольствия Ростовской обла
сти Алексей Васильев.

из-за снижения солености. Си-
туация изменилась, и теперь их 
запас составляет около 3000 т. 
Однако к вылову рекомендуется 
около 300 т.

— Мидии уже полюбились 
россиянам, поэтому их цен-
ность в промысле сомнений не 
вызывает, — заявил Владимир 
Белоусов.

Однако самым перспектив-
ным направлением может стать 
вылов осетровых.

— Сначала выпуск молоди со-
ставлял около 2–3 млн штук в 
год, сейчас — 6 млн. А благода-
ря тому, что Азовское море те-
перь находится полностью под 
юрисдикцией России, эффек-
тивность рыбоохранных меро-
приятий выросла. Это привело 
к тому, что запас осетра начал 
увеличиваться, поэтому можно 
смело сказать, что восстанов-
ление промыслового потенциа-
ла осетровых в Азовском море 
вполне реально, это не сказ-
ки, — подчеркнул Владимир 
Белоусов.

  Лидерами по росту запаса 
в Азовском море стали 
креветки и моллюски

кстати

Ростовская область признана  
лидером по развитию возобнов
ляемой энергетики в России.

  За каждую ошибку начисляли штрафные баллы, 
поэтому механизаторы, маневрируя техникой, 
старались показать не только лучшее время, 
но и точность 



РЕГИОНПарки в сети
В Ростове два парка, где были высажены новые де
ревья, подключили к сетям водоканала. Раньше, 
чтобы полить здесь растения, приезжали водовозы. 
Речь идет о парке 70летия Победы в Суворовском 
и парке «Осенний» в Чкаловском микрорайонах. 
В 2023 году парк «Осенний» под опеку взяла ди
рекция парков города.
Парк в Суворовском — молодой, и за полтора года 
здесь высажено более 500 деревьев. По словам за
местителя руководителя дирекции парков Ростова
наДону Артема Бухтиярова, общее количество де
ревьев здесь превышает 2000, и, конечно, всем мо
лодым деревцам нужен максимальный уход, 
огромные объемы воды. 5
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Праздник для спортивных семей проведут в городе 28 июня. По данным гор
администрации, запланированы многочисленные веселые эстафеты, а также 
состязания в различных видах спорта. Кроме того, для участников и зрителей 
подготовлена творческая программа.

2. Волгодонск
В школе № 13 открыли парту Героя в память о выпускнике этого учеб
ного заведения, погибшем в зоне СВО, — Сергее Юрьевиче Симакове. 
На церемонии открытия прозвучал рассказ о жизненном пути этого 
герояфронтовика. Он еще мальчишкой мечтал о военной карьере. По
зади остались срочная служба и участие в боевых действиях на Север
ном Кавказе. В августе 2023го Сергей Симаков добровольцем ушел 
в зону СВО, где погиб 8 октября, проявив самопожертвование, при
крывая отход боевых товарищей. 

3. Гуково
Фестиваль молодых семей «Счастье быть семьей» организуют 6 июля, 
приурочив его ко Дню семьи, любви и верности. В большом зале городско
го Дворца культуры молодые активные семьи смогут проявить себя в кон
курсах. Будет предложена и специальная концертная программа.

4. Зверево 
Для МФЦ города приобрели новую мебель, 
ее уже установили. Обустроить таким образом 
помещения удалось благодаря губерна
торскому проекту поддержки мест
ных инициатив «Сделаем вместе!».

5. Ростов-на-Дону
Сберечь жизни и здоровье жи
тельнице Волгодонска Ири
не и трем ее крохотным малыш
камдочкам сумели медики Рос
товского областного перина
тального центра. Как призналась 
Ирина, о том, чтобы стать ма
мой, она мечтала 13 лет, и нако
нец судьба преподнесла ей трой
ной подарок. Как констатировали 
в перинатальном центре, беремен
ность была сложной, родоразрешение — экс
тренным. Сестры появились примерно на два месяца раньше срока — совсем 
маленькими, с весом 1300, 1280 и 1100 граммов.«Выхаживание таких детей 
— кропотливый, каждодневный труд. Потому что ребенок реанимационный, и от 
него нельзя отойти ни на минуту», — поделился с телеканалом «ДОН 24» главврач 
центра Максим Уманский. Но малышек выходили, за два месяца они набрали вес, 
недавно они с мамой уехали домой. Назвали трех сестер Мартой, Авророй и Анитой. Эта трой
ня стала второй в этом году, выписанной из стен центра.

6. Верхнедонской район
Дали старт первой смене в детском оздоровительном лагере «Дружба» в ху
торе Базковском. Длительность первой смены — 21 день, отдохнуть смогут 45 
детей. В лагере их ждут спортивные соревнования и кружки по интересам, ку
пание в реке Песковатка, вечерние дискотеки, другой разноплановый досуг. 
В лагере организовали пятиразовое питание, еду готовят опытные повара.

7. Егорлыкский район
В хуторе Кавалерском по губернаторскому проекту «Территория детства» 
построят новую детскую площадку. Сумма, необходимая для ее создания, 
— 5,3 млн рублей. По распоряжению главы региона Юрия Слюсаря из обл
бюджета направили 5 млн рублей, остальное выделили из казны Кавалер
ского сельского поселения. С подвозом стройматериалов помогает фермер 
Николай Лихачев. 

8. Миллеровский район
В Миллерове благодаря инициативному проекту постелили новые наполь
ные покрытия в спортивных залах спортшколы, расположенных в спортком
плексе «Россия». В одном зале обустроили волейбольную площадку, в дру
гом установили теннисные столы. 

9. Октябрьский район
Первый урожай получили подопечные социальнореабилитационного от
деления Центра соцобслуживания, задействованные в проекте «Бабушкина 
грядка». Им удалось собрать урожай экологически чистой зелени — укропа 

и салата, выращенных своими руками. Витаминную продукцию отправи
ли в столовую центра, чтобы всех порадовать. Проект «Бабушкина гряд

ка» тут претворяют в жизнь с апреля благодаря победе Евгении Кова
левой в конкурсе социальных инициа
тив «Система добрых дел».

10. Пролетарский район
В хуторе Коврине продолжается ре
монт автодороги на ул.  Кирова. По 
данным райадминистрации, ее про
тяженность — 2,27  км. Поставить в 
ремонте точку дорожники должны 

к 30 июня.

11. Целинский район
В районе определили этапы подготовитель
ной работы по созданию школы креативных 
индустрий на базе Детской школы искусств. 
Об этом рассказала в своем телеграмканале 

глава администрации района Оксана Косен-
ко, напомнив, что в мае стали известны ре

зультаты федерального конкурсного отбора, 
по его итогам отобрали 32 заявки из разных угол

   ИСТОРИЯ

Александр ОЛЕНЕВ 
фото из архива Сергея олешни

Тема возрождения каза-
чества сейчас — одна из 
самых обсуждаемых в об-
ществе. Сейчас повсемест-
но ставятся памятники 
и скульптурные компози-
ции, возрождается культу-
ра, вспоминаются казачьи 
корни. А какими должны 
быть памятники казачеству, 
не много ли их сейчас? Об 
этом «Молот» побеседо-
вал с заслуженным худож-
ником России, академиком 
Российской академии худо-
жеств, профессором ЮФУ 
Сергеем Олешней.

Калалинская слава
— Когда мы говорим о 

казаках, — начинает раз-
говор Сергей Николаевич, 
— перед глазами встает не 
только воин с шашкой, но 
и культурный код, особый 
мир, где честь, свобода и 
преданность родной земле 
— это не абстракции, а 
правила жизни.

Скульптор Сергей Олеш-
ня знает об этом не по кни-
гам. Он автор памятников, 
которые не просто фикси-
руют образы, а возвраща-
ют в нашу плоть и кровь 
страницы истории, которые 
слишком долго оставались 
забытыми.

В апреле 1774 года 
20-летний казачий есаул 
Матвей Платов со своим 
отрядом стоял в верховьях 
речки Калалах на Став-
рополье, на них двинулся 
25-тысячный отряд крым-
ского хана. Дон в это время 
был практически без муж-
чин-казаков: большинство 
находилось в походе против 
турок на Дунае. Отступать 
было невозможно. Отряд 
Платова принял решение 
биться до последней воз-
можности.

Как выстояли 120 казаков 
против 24-тысячного крым-
ско-турецкого корпуса — 
история, достойная эпоса. 
Они отбились, став теле-
гами в круг, спиной к реке 
Калала. Это была Калалин-
ская битва. Именно после 
нее имя Платова стало 
известно императрице.

— Мне поручили сделать памятник Платову на границе Ставрополья 
и Ростовской области, — рассказывает Сергей Николаевич. — Сначала 
была метровая модель, потом пятиметровая конная статуя, отлитая на 
базе ДГТУ. Вместе с моими аспирантами — Иваном Кисличенко и Ми-
хаилом Ушаковым — мы воплотили в бронзе этот подвиг. Зураб Церетели 
лично вручил моим ребятам награды на президиуме академии художеств.

Один из любимых сюжетов Олешни — основатели крепостей. Он 
создавал и памятник основателям крепости Димитрия Ростовского, и 
монумент тем, кто положил начало городу Ставрополю. В последнем 
— конная фигура казака с флагом, символизирующим православие и 
государственность. Не просто герой с саблей, а настоящий собиратель-
ный образ.

Казаки, которых помнят бронзой

ков РФ. Среди победителей и Целинский район. Начать занятия наметили в октябре 2026 года.

Как сберечь честь смолоду

Но как, как передать на сцене эту за
вьюженность оренбургских степей, этот 
сумасшедший бег метели и пугачевской 
орды и несущегося на помощь Маше в Бе
логорскую крепость Гринева?! Блестя
ще выполнил эту задачу художник по све
ту Нарек Туманян, закрутив лучи много
численных прожекторов в сплетающийся 
и расплетающийся узел, в рассыпающие
ся по сцене световые потоки, пронзающие 
заснеженное небо. Художникпостанов
щик, заслуженный художник РФ Виктор Ге
расименко предложил актерам работать с 
дощатыми настилами, которые могут ста
новиться дыбом, переворачиваться и уста
навливаться на огромные колеса, рифму
ясь с арбами диких кочевников.

А в центре всего он, Пугачев (Александр 
Волженский), лихо управляющийся со сво
им войском постоянно щелкающим кну
том, в финале меняющий красный кафтан 
на серое рубище арестанта.

   КУЛЬТ УРА

Создатели последней 
премьеры в Ростовском 
академическом театре 
драмы имени М. Горького 
— пушкинской «Капитан-
ской дочки» — погрузили 
зрителя в вихрь событий, 
связанных с проблемами 
предательства и взросле-
ния вчера еще совсем мо-
лодых героев.

Так закручена, каза
лось бы, с детства зна
комая интрига, так кипят 
страсти, что и не подума
ешь, что на сцене тот са
мый галантный век. Впро
чем, как не напомнить о 
нем, и вот режиссер Яков 
Ломкин в финале выводит 
хоровод дам и кавале
ров в напудренных пари
ках, составляющих рази
тельный контраст с тем
ной фигурой Маши Миро
новой (Юлия Кинеберг), 
приехавшей просить ми
лости императрицы.

Как известно, «Капи
танская дочка» Пушкина 
не пьеса, а проза, и непо
средственно прямой речи 
в распоряжении актеров 
маловато, но и с этим ма
лым количеством слов 
они справляются впол
не достойно, создавая об
разы емкие, запоминаю
щиеся. Подлец Швабрин 
(Алексей Тимченко) и в 
офицерском мундире, и в 
казачьей одежде остает
ся подлецом. А в Петру
ше Гриневе (Павел Сви
стунов) в любой ситуации 
просматриваются благо
родные черты воспитав
ших его родителей.

Кстати, Гриневых в 
спектакле трое: Андрей 
Петрович (Андрей Тихо
нов), молодой Петруша 
и Гриневарестант, си
дящий в остроге (Алек
сандр Богданов) и пыта
ющийся донести до сле
дователя (Евгений Кли
манов) свою непростую 
историю. Такая выстро
енность действия — че
рез воспоминания — 
дает возможность пере
мещать события во вре
мени и пространстве без 
ущерба для смысла по
вествования.

Умиротворяющий финал 
визуально сделан потряса
юще. Узнавшая настоящую 
историю капитанской дочки 
Марии Мироновой незнако
мая дама, она же Екатери
на Вторая (заслуженная ар
тистка РФ Юлия Борисова) с 
чуть заметным прибалтий
ским акцентом читает свое 
послание семейству Гри
невых. И с каждой фразой 
упавшие острия копий (за
крепленные на штанкетах) 
поднимаются, пропуская на 
сцену все больше света. И 
надо ли говорить, что тра
урное платье Маши в самом 
конце превращается в бе
лое подвенечное…

Автор: Вера Волошинова.  
Фото автора

  Семья Гриневых 
благословляет 
Машу 
на поездку 
в Петербург

  Сколько раз 
оказывается 
в плену 
у Пугачева 
главный герой, 
и сосчитать 
трудно

Благоустройство парка «Осенний» вызвало в свое время большой об
щественный резонанс, и благодаря активистам удалось не только сохра
нить немало деревьев от вырубки, но и высадить новые, а также органи
зовать их полив силами местных жителей в том числе. Теперь там тоже 
ведут работы по восстановлению системы автоматического полива тер
ритории. 
— Очень большая работа предстоит в парке «Вересаево», расположен
ном в микрорайоне Александровка. Огромные ресурсы уходят на содер
жание молодых зеленых насаждений, покос, обрезку. Благоустроенная 
территория парка подключена к водоснабжению, поэтому осуществля
ется ежедневный полив. В неблагоустроенной части убираем мусор, из
мельчаем поросль, постепенно убираем аварийные деревья и валежник, 

проводим обработку от клещей, — рассказал Артем Бухтияров.
Автор: Ирина Варламова

Тяжёлый крест
Еще одна работа, извест-

ная каждому ростовчанину, 
— композиция «Григорий 
и Аксинья в лодке». Она не 
про героизм в бою, а про 
героизм любви. Сердце 
донской земли не только 
в пулях и победах, но и в 
страсти. Установленная на 
набережной скульптура 
стала символом Ростова, 
как у Парижа — Эйфелева 
башня.

Более камерная, но не 
менее глубокая композиция 
— «Богатяновский источ-
ник». Памятник старинно-
му роднику олицетворяет 
не просто воду, а память 
места. Олешня утвержда-
ет: «Малые формы — это 
как камерная музыка. Они 
создают фон для нашей 
повседневной жизни, даже 
если не бросаются в глаза».

Один из монументов, который мало кто 
связывает с Олешней напрямую, — памят-
ник воинам Кавказского военного округа. 
Там — сдержанность и мужество. Без теат-
ра, но с достоинством.

— Казаки — это не только сабля, но и 
тяжелый крест, — говорит скульптор. — 
Много героев, о которых не помнят. Исто-
рия казачества — как вышивка: яркие нити 
и белые пятна. Моя задача — зашить эти 
дыры бронзой.

— Какими должны быть памятники 
казакам?

— Настоящими. Чтобы внук подошел и 
понял: это мог быть мой прадед, а не ска-
зочный богатырь. Скульптура должна раз-
говаривать с тем, кто стоит перед ней. Если 
не разговаривает — значит, это не памят-
ник, а декорация.

— Ставить памятники казакам нужно. 
Потому что история — это не только то, 
что в учебнике, — завершает беседу Сергей 
Олешня. — Это то, что мы видим каждый 
день. Если не видеть — значит, забывать. А 
когда забудем — потеряем себя.

  В известной скульптурной композиции  
«Основателям крепости св. Димитрия Ростовского» 
Сергея Олешни тоже присутствует казачья тема



цитата
Только используя комплекс-
ный подход, воспитывая раз-
носторонне развитого, имеюще-
го критическое мышление чело-
века и гражданина, настояще-
го патриота своей страны, мож-
но противостоять угрозам меж-
дународного терроризма. Тогда 
наша молодежь будет созна-
тельно противостоять тем, кто 
распространяет деструктивный 
контент, в том числе и препят-
ствуя вовлечению в этот процесс 
своих друзей и знакомых.
Игорь Гуськов,  
первый заместитель  
губернатора Ростовской области 

ИНФОРМАЦИЯ

Гусли и балалайка — это круто
   С ЧЕГО НАЧИНАЕТС Я РОДИНА

Ирина ВАРЛАМОВА. фото из архива героя Публикации

Как песни помогают возрождать патриоти-
ческий настрой, и почему важны совре-
менные композиции? Об этом «Молот» по-

говорил с ростовским рэпером Плёткой, кото-
рый ко Дню России выпустил альбом «Корни».

Музыка современная, вокал народный
 — На обложке твоего альбома российский 

флаг, а все 11 треков — о любви к России, 
традиционных ценностях и возвращении к 
своим истокам. Как вообще слушатели вос-
приняли твой новый проект? 

— Читая некоторые комментарии, чувствую, 
как кто-то за спиной корчит рожицы, и ког-
да говорят, что я ватник, у меня это вызывает 
внутренний смех. Прежде всего я ориентиру-
юсь на свои патриотические чувства, почему я 
должен говорить гадости про свой народ, госу-
дарственный строй? На самом деле я не разби-
раюсь в политике, просто живу в Ростове-на-
Дону, люблю свой город, нашу культуру, нашу 
историю, историю победителей. Почему я не 
должен ее любить? Просто очень много было 
инвестировано в пропаганду против России, 
задействовано огромное количество ресур-
сов. Кроме того, 20 лет мы равнялись 
на Европу, 
полагая, что 
все западное 
— лучшее: 
компании, 
мода, техно-
логии, и при 
этом особо 
не вникали в 
свою культу-
ру. Но посте-
пенно вектор 
меняется, и 
люди начина-
ют понимать, 
что в сложные 
времена мы 
должны быть 
вместе. Когда 
русские люди 
объединялись, 
они выигрывали 
любые войны. Это 
факт. Когда три года 
назад я начал занимать-
ся гуманитарной помощью, 
гораздо больше было тех же му-
зыкальных групп, настроенных 
скептически, но потом прошел год, два, и они 
сами стали ездить на Донбасс давать концерты, 
люди стали просыпаться. Кому-то это быстро 
далось, кто всегда был патриотично настроен, 
кому-то нужно время. Но процессы идут.

 — И как это чувствуется в музыке? 
— Сформировалось мнение, что наша национальная культура несовременная. Кто 

сегодня в почете у молодежи? Это блогеры, артисты, и кого часто показывают, на тех и 
ориентируются. Быстро сменить эти надуманные ориентиры нельзя, но это не значит, что 
не надо пытаться. Артисты, которые экспериментируют, прорываются сейчас в топ-чарты. 
Например, песня «Матушка-земля» в современной обработке — чуть ли не национальный 
трек. Музыка современная, вокал народный. Идет смена вектора, я это чувствую, но этот 
путь приходится отстаивать, чтобы изменить нашу музыкальную индустрию.

О доблести, 
о подвигах, о славе
 — У тебя песни про 

русский дух, характер. Кто 
стоит за этими историями? 
— Это впечатления от моих 

поездок на Донбасс, выпусков, 
которые мы снимали, репортажей 

военкоров, которые я смотрел. Очень 
много реальных историй о мужестве на-

ших бойцов, о том, какие они укрепы брали, 
об этом уже легенды слагают. Русские не сдают-

ся, и в песнях это тоже хотелось отразить, чтобы люди 
понимали, что такое русский дух, мужество, доблесть. Когда 
приходит война, никакой радости нет, но в последнее время 
я испытываю ее, когда вижу, что отстраивают разрушенные 
города Донбасса. В Ростов приезжают люди из Мариуполя, 
Луганска, Донецка с разными проектами. Вот на сцене Му-
зыкального театра прошли гастроли Донецкого театра оперы 
и балета. Я испытываю радость, что на Донбассе нет стагна-
ции, а идет интеграция с Россией. Испытываю радость, когда 
приезжают друзья, к которым я ездил с самого начала СВО, и 
что у них тоже ситуация меняется. За три года гораздо лучше 
стало с обеспечением дронами, например, уровень разрабо-
ток сильно вырос, к тому же появились настоящие Кулибины. 
Я снимал репортаж для своего блога и лично познакомился 
с парнями, которые делают запчасти для дронов из всего что 
можно, используя в том числи 3D-принтер. Товарищ-блогер 
снимал выпуск про операторов БПЛА из Астрахани, и из 10 
дронов, которые им надо было обезвредить, в семи случаях 
они попадали точно в цель. Это отличный результат.
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Любуемся со стороны
Жители Волгодонска жалуются на появление гигантских 
ос. Внешний вид насекомых пугает людей, так как их раз-
мер достигает 4 см. Кандидат биологических наук, стар-
ший преподаватель ЮФУ Роман Романчук рассказал «Мо-
лоту», опасны эти представители фауны или нет.
— Под «гигантскими осами» почти наверняка понимают-
ся сколии-гиганты, они же сколии пятнистые (Megascolia 
maculata), — отметил ученый.
Они не появились, они были здесь всегда. Этот вид встре
чается в лесных и степных местообитаниях, но часто его 
можно наблюдать также и в агроценозах (искусственная 
экосистема) и урболандшафтах (городской ландштафт, соз
данный руками человека), подчеркнул Роман Романчук.

— Ростов — не исключение. Главное, чтобы присутствовали крупные пластинчато
усые жуки, выступающие хозяевами личинок сколий. Основным хозяином можно, по
жалуй, считать жука носорога (Oryctes nasicornis), — сказал Роман.

Самки сколий ищут жуков: зарываются в почву или трухлявые 
пни, проделывают ходы и, наконец, находят жертву. Имен
но поэтому сколий чаще всего наблюдают около пней или куч 
компоста. Избавляться от них не надо, но и на агрессию этих 
условно миролюбивых животных провоцировать не стоит.
Больше этих насекомых стало в результате комплекса удач
но сложившихся природных факторов, однако это временно. 
Лучшее решение — оставить пятнистых сколий в покое и лю
боваться ими со стороны, считает специалист.

Автор: Надежда Айрумова

кстати

Укус сколий 
по уровню диском
форта сопоставим 
с укусом привычных 
нам бумажных ос.

 — Ты общаешь-ся с молодежью. Как, на твой 
взгляд, у нынешних парней и девушек 

меняется мировоззрение? В чем конкретно 
это выражается? — Я, например, принципиально перестал покупать им-

портную одежду. К сожалению, не все можно заменить, но в 

России есть достойные бренды одежды, я нашел неплохих ребят, 

которые делают ничуть не хуже и по качеству, и по стилю. Они экспе-

риментируют с русскими мотивами, а когда пришли санкции и мага-

зины заграничных брендов стали закрываться, у таких ребят появился 

бонус. Я начал изучать историю русского костюма и узнал про Павлово-

посадскую фабрику, которая работает еще с начала XIX века, и у них есть 

авторские платки, на которых изображены великие русские деятели, и даже 

атаман Платов есть. А во время Первой мировой войны шелковые платки слу-

жили картами территорий, и жены дарили их мужьям, которые отправлялись 

в военный поход. Есть легендарные часы «Ракета», и сейчас у них открылось 

второе дыхание: придумали технологию двойного времени, и они служат и 

полярникам, и подводникам. Я все это изучаю, потому что интересно, у нас 

реально много чего есть. Очень хорошая программа «Пушкинская кар-

та»: молодежь стала активнее ходить в музеи, кино, смотреть русские 

фильмы и понимать, что и в кинематографе мы сильно выросли. Есть 

очень крутые фильмы. Я на этой волне посмотрел «Семнадцать 

мгновений весны»: парни тех времен хотели быть Штирлицами, 

этот фильм вызывает сильные патриотические чувства. В 
последнее время чаще начинаешь открывать на мно-

гое глаза, и мир наполняется каким-то смыслом. 
Ты начинаешь верить в свою страну, людей, 

культуру и хочешь в это погружать-ся, больше узнавать.

  Рэпер Плётка:  
«Очень много 
реальных историй 
о мужестве наших 
бойцов, о том, 
какие они укрепы 
брали, об этом уже 
легенды слагают. 
Мне захотелось 
отразить это  
в песнях» 

 — Песни о любви к Родине ты написал в жанре русского андеграунд-рэпа. 
Несколько необычный эксперимент. Насколько трудно было пере-
дать ощущение Родины в стиле рэп? 

— Когда я выложил альбом, было много негатива, в том числе 
приводили в пример иностранных рэперов. Пишут, рэп — 
это о разгульной жизни, а ты про золотые купола, что с 
нами бог... Один человек откровенные гадости писал, и я 
решил его страничку промониторить. А там постоян-
ные посты, что все плохо, упаднические настроения. 
Но есть и другие мнения, людям нравится, есть те, 
которые говорят: «О, брат, здорово!» Один муж-
чина позвонил, сказал, что даст сыну послушать 
мой альбом, и эти песни должны его зацепить. 
Много кто из ребят мне пишет, мол, я в твоих 
песнях нашел то, что сам не мог сказать. На 
мой взгляд, сегодня к патриотической музыке 
могут относиться скептически, когда присут-
ствует искусственность, звучат шаблонные 
слова. Это происходит, когда музыкант садит-
ся и думает: надо написать патриотическую 

песню. А я попытался соединить в еди-
ную концепцию музыку, смысл, 

события, которые сейчас 
происходят. 

Когда начал записы-
вать альбом, стал всма-

триваться в народные 
коллективы, ходить на 

концерты и по-друго-
му взглянул на народ-
ное искусство. У меня 
появилась база, от 
которой можно оттол-
кнуться. А молодежь 
не интересуется 
таким искусством не 
потому, что скучно, а 
потому что в топ-чар-
тах другой подход. 

Пропаганда свободных 
отношений, например. 
Я по-другому взглянул 

на народные инструменты 
— гусли, балалайку, коло-

кольчики. Если обработать их 
в современном духе, это звучит 

круто! В треке «Тихий Дон» у меня 
колокольный звон, а по сути коло-

кола — это тоже народный музыкальный 
инструмент. Я изучал историю донской казачьей куль-
туры, великих личностей, сражений. Казаки атамана 
Платова в войне 1812 года сыграли большую роль, да и 
Наполеон говорил: «Дайте мне армию донских каза-
ков, и я покорю весь мир». 

 

 
 

3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2024 финансового года, в том 

числе выплата (объявление) дивидендов. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества. 

5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества 
 

      Вопрос № 1 «Утверждение годового отчета Общества за 2024 год». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет  

11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу повестки дня 

Заседания, определенное с учетом п. 4.24 Положения Банка России от 16.11.2018 N 660-П «Об общих 

собраниях акционеров» (далее - Положения) составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по данному вопросу 

повестки дня Заседания составляет 11 091 голос или 95,32 % от общего числа голосов. Кворум по 

данному вопросу имелся. 
      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 
 

При подсчете голосов установлены следующие результаты: 
«за»                                    11 091     голос           или      100,00 % ; 
«против»                                    0      голосов       или         0,00 % ; 
«воздержался»                           0      голосов       или         0,00 % ; 

 

 

Число голосов по данному вопросу повестки дня Заседания, поставленному на голосование, 

которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными и по иным 

основаниям: 0 голосов. 

Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих акций, 

присутствующих на Заседании. 

 

 

     Формулировка принятого решения: 
     Утвердить годовой отчет Общества за 2024 год. 
 

      Вопрос № 2 «Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 

2024 год, в том числе отчета о финансовых результатах». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет  

11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу повестки 

дня Заседания, определенное с учетом п. 4.24 Положения составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по данному вопросу 

повестки дня Заседания составляет 11 091 голос или 95,32 % от общего числа голосов. Кворум по 

данному вопросу имелся. 
      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 
 

При подсчете голосов установлены следующие результаты: 
«за»                                    11 091     голос           или      100,00 % ; 
«против»                                    0      голосов       или         0,00 % ; 
«воздержался»                           0      голосов       или         0,00 % ; 

 

 

Число голосов по данному вопросу повестки дня Заседания, поставленному на голосование, 

которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными и по иным 

основаниям: 0 голосов. 

Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих  

 
 

акций, присутствующих на Заседании. 
 

 

     Формулировка принятого решения: 

 

     Утвердить годовую бухгалтерскую (финансовую) отчетность Общества за 2024 год, в том 

числе отчет о финансовых результатах. 
 

      Вопрос № 3 «Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2024 

финансового года, в том числе выплата (объявление) дивидендов». 

       
     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет  

11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу повестки 

дня Заседания, определенное с учетом п. 4.24 Положения составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по данному вопросу 

повестки дня Заседания составляет 11 091 голос или 95,32 % от общего числа голосов. Кворум по 

данному вопросу имелся. 
      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 
 

При подсчете голосов установлены следующие результаты: 
«за»                                    11 091     голос           или      100,00 % ; 
«против»                                    0      голосов       или         0,00 % ; 
«воздержался»                           0      голосов       или         0,00 % ; 

 

 

Число голосов по данному вопросу повестки дня Заседания, поставленному на голосование, 

которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными и по иным 

основаниям: 0 голосов. 

Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 

акций, присутствующих на Заседании. 
 

     Формулировка принятого решения: 
Утвердить рекомендованное Советом директоров распределение прибыли Общества в 

размере 5 674 000 рублей, полученной по результатам работы за 2024 год, а также выплату 

дивидендов и их размер, следующим образом: 

 нераспределенную прибыль в размере 5 674 000 рублей направить на развитие Общества; 

 дивиденды по обыкновенным акциям Общества по итогам работы за 2024 год не 

выплачивать (не объявлять). 
 

 

     Вопрос № 4 «Избрание Совета директоров Общества». 

 

      По данному вопросу проводится кумулятивное голосование (на каждую голосующую акцию 

приходится число голосов, равное 5 (Пяти) – количественному составу Совета директоров).   

      Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет  

55 175 голосов. 

     Число кумулятивных  голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право 

голоса при принятии решений общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня 

собрания, определенное с учетом п. 4.24 Положения составляет 55 175 голосов. 

      Число кумулятивных голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по 

данному вопросу повестки дня Заседания составляет 55 455 голосов или 95,32 % от общего числа 

голосов. Кворум по данному вопросу имелся. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 55 455 кумулятивных 

голосов. 

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

 

 

 
 

 

 

Количество голосов, 

поданных «ЗА»  

кандидата 

   «ПРОТИВ 

         всех 

 кандидатов» 

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ 

по всем 

кандидатам» 

 

№ 

п/п 

 

Ф.И.О. кандидата 

55 455 0 0 
1. Головня Владимир Александрович 11 091   

2. Колташов Олег Анатольевич 11 091   

3. Костин Илья Юрьевич 11 091   

4. Пеньковская Евгения Валерьевна 11 091   

5. Стрельников Михаил Викторович 11 091   

      Недействительными признаны бюллетени, обладающие 0 голосов. 
      Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 
 

      Формулировка принятого решения: 
      Избран Совет директоров АО «Атаманский элеватор» в количестве 5 (Пяти) человек из числа 

следующих кандидатов, включенных в список кандидатур для голосования по выборам в Совет 

директоров Общества, путем кумулятивного голосования:  

1) Головня Владимир Александрович; 

2) Колташов Олег Анатольевич; 

3) Костин Илья Юрьевич; 

4) Пеньковская Евгения Валерьевна; 

5) Стрельников Михаил Викторович. 
 

 

      Вопрос № 5 «Избрание членов Ревизионной комиссии Общества». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет 11635

голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу повестки дня 

Заседания, определенное с учетом п. 4.24 Положения составляет 3 225 голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по данному вопросу 

повестки дня Заседания составляет 2 681 голос или 83,13 % от общего числа голосов. Кворум по данному 

вопросу имелся. 

      Число голосов, приходящихся на акции, которыми обладают члены Совета директоров и лица, 

занимающие должности в органах управления Общества, не участвующие в голосовании согласно п. 6 ст. 

85 Федерального закона «Об акционерных обществах»: 8 410 голосов или 72,28 % от общего числа 

голосов. 

      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. При подсчете 

голосов счетной комиссией, учитываются голоса по 1 бюллетеню или 2 681 голос. 

      При подсчете голосов установлены следующие результаты: 

 

 

«ЗА» «ПРОТИВ» «ВОЗДЕРЖАЛСЯ» № 

п/п 

Ф.И.О. кандидата 

голосов %  голосов %  голосов % 
1. Соколова Елена 

Викторовна 

2 681 100,00 0 0,00 0 0,00 

2. Тимофеева Елена 

Ашимкановна 

2 681 100,00 0 0,00 0 0,00 

3. Хребтова Наталья 

Альбертовна 

2 681 100,00 0 0,00 0 0,00 

 

      Недействительными признаны бюллетени, обладающие 0 голосов. 
      Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 
 

      

Формулировка принятого решения: 

 

 

 
 

     Избрать в ревизионную комиссию Общества на срок до следующего годового заседания Общего 

собрания акционеров: 

 

Соколову Елену Викторовну, 

Тимофееву Елену Ашимкановну, 

Хребтову Наталью Альбертовну. 

 

 

Данный «Отчет об итогах голосования на годовом заседании общего собрания акционеров  

АО «Атаманский элеватор» будет опубликован в общественно-политической газете 

Ростовской области «Молот», не позднее четырех рабочих дней после даты закрытия годового 

заседания общего собрания акционеров. 

 

 

Председатель Совета директоров 

АО «Атаманский элеватор», 

Председатель годового заседания общего собрания  

акционеров АО «Атаманский элеватор»     О.А. Колташов 

 

 

Секретарь годового заседания общего собрания  

акционеров АО «Атаманский элеватор»     Р.Р. Хамитов 

 

 

Дата составления протокола 20 июня 2025 г. 

 

 

 

Отчет об итогах проведения годового заседания общего собрания акционеров 

Акционерного общества «Атаманский элеватор» 

(АО «Атаманский элеватор») 

 

Полное фирменное наименование: Акционерное общество «Атаманский элеватор». 

 

Место нахождения общества: Российская Федерация, Ростовская область, Егорлыкский район. 
 
Адрес общества: 347660, Ростовская область, р-н Егорлыкский, ст-ца Егорлыкская,  

ул. Элеваторная, зд.20. 
 
Вид общего собрания: годовое заседание общего собрания акционеров (далее – Заседание). 
 
Способ принятия решений общим собранием акционеров: Заседание (совместное присутствие 

акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по ним). 
 
Дата проведения Заседания: «20» июня 2025 г. 
 
Место проведения Заседания: 347660, Ростовская область, р-н Егорлыкский, ст-ца Егорлыкская, 

ул.Элеваторная, зд.20, кабинет Генерального директора (адрес Общества). 
 
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право голоса при принятии решений общим 

собранием акционеров: 25 мая 2025 г. 
 
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в Заседании:  

10 час. 30 мин. 
 
Время окончания регистрации лиц, имеющих право на участие в Заседании:  

11 час. 30 мин. 
 
Время открытия Заседания: 11 час. 00 мин. 
 
Время начала подсчета голосов: 11 час. 45 мин. 
 
Время закрытия Заседания: 12 час. 00 мин. 
 
Cведения о счетной комиссии: В соответствии со ст. 56 Федерального закона от 26 декабря 1995 

года № 208-ФЗ «Об акционерных обществах» функции счетной комиссии на годовом заседании 

общего собрания акционеров выполнял регистратор АО «Атаманский элеватор» - Общество с 

ограниченной ответственностью «Южно-Региональный регистратор» (далее – Регистратор или 

ООО «ЮРР»);  

Место нахождения Регистратора: Россия, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону;  

Адрес Регистратора: 344029, Ростовская область, г. Ростов-на-Дону, ул. Менжинского, зд. 2Н. 

Уполномоченное лицо Регистратора: Шпеник Роман Дмитриевич (на основании Устава). 

 

В соответствии с п. 3 ст. 67.1 Гражданского кодекса Российской Федерации в рамках выполнения 

функций счетной комиссии Регистратор осуществляет удостоверение состава участников и 

решений, принятых на годовом заседании Общего собрания акционеров Общества. 

 

Председательствующий на годовом заседании общего собрания акционеров: Колташов Олег 

Анатольевич. 

Секретарь годового заседания общего собрания акционеров: Хамитов Рустам Рафаилович. 
 

Повестка дня годового общего собрания акционеров: 

 

1. Утверждение годового отчета Общества за 2024 год. 
2. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 2024 год, в том 

числе отчета о финансовых результатах.  

 
 

3. Распределение прибыли (убытков) Общества по результатам 2024 финансового года, в том 

числе выплата (объявление) дивидендов. 
4. Избрание членов Совета директоров Общества. 

5. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества 
 

      Вопрос № 1 «Утверждение годового отчета Общества за 2024 год». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет  

11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу повестки дня 

Заседания, определенное с учетом п. 4.24 Положения Банка России от 16.11.2018 N 660-П «Об общих 

собраниях акционеров» (далее - Положения) составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по данному вопросу 

повестки дня Заседания составляет 11 091 голос или 95,32 % от общего числа голосов. Кворум по 

данному вопросу имелся. 
      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 
 

При подсчете голосов установлены следующие результаты: 
«за»                                    11 091     голос           или      100,00 % ; 
«против»                                    0      голосов       или         0,00 % ; 
«воздержался»                           0      голосов       или         0,00 % ; 

 

 

Число голосов по данному вопросу повестки дня Заседания, поставленному на голосование, 

которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными и по иным 

основаниям: 0 голосов. 

Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих акций, 

присутствующих на Заседании. 

 

 

     Формулировка принятого решения: 
     Утвердить годовой отчет Общества за 2024 год. 
 

      Вопрос № 2 «Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности Общества за 

2024 год, в том числе отчета о финансовых результатах». 

 

     Число голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право голоса при 

принятии решений Общим собранием акционеров, по данному вопросу повестки дня составляет  

11 635 голосов. 

     Число голосов, приходившихся на голосующие акции Общества по данному вопросу повестки 

дня Заседания, определенное с учетом п. 4.24 Положения составляет 11 635 голосов. 

     Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в Заседании, по данному вопросу 

повестки дня Заседания составляет 11 091 голос или 95,32 % от общего числа голосов. Кворум по 

данному вопросу имелся. 
      Счетной комиссией получено 2 бюллетеня для голосования, что составляет 11 091 голос. 
 

При подсчете голосов установлены следующие результаты: 
«за»                                    11 091     голос           или      100,00 % ; 
«против»                                    0      голосов       или         0,00 % ; 
«воздержался»                           0      голосов       или         0,00 % ; 

 

 

Число голосов по данному вопросу повестки дня Заседания, поставленному на голосование, 

которые не подсчитывались в связи с признанием бюллетеней недействительными и по иным 

основаниям: 0 голосов. 

Число голосов по данному вопросу, которые не подсчитывались в связи с тем, что бюллетени не 

были сданы акционерами – 0 голосов; количество бюллетеней – 0 штук. 

Решение принято 100,00 % голосов владельцев (их законных представителей) голосующих 



Извещение о проведении собрания 
о согласовании местоположения 
земельного участка

Кадастровым инженером Чьеу Дми
трием Тху (346715, Ростовская область, 
Аксайский рн, х. Камышеваха, ули
ца Одесская, д. 12; extenshi@yandex.
ru; 89286017047; реестровый № КИ 
8599) выполняются кадастровые рабо
ты в отношении земельного участка с 
КН 61:25:0010201:130 расположенно
го по адресному ориентиру: Ростовская 
обл., рн Мясниковский, с/п Чалтырское, 
х. Мокрый Чалтырь, ул. Ленина, дом 21а.

Заказчиком кадастровых работ явля
ется Исаев Сергей Александрович, поч
товый адрес: г. РостовнаДону, ул. Все
союзная, д.118, тел.9185500258. Соб
рание по поводу согласования местопо
ложения границы состоится по адресу: г. 
РостовнаДону, пер. Семашко, 48е, 3й 
этаж, оф.3; 24 июля 2025г. в 10 часов 30 
минут. С проектом межевого плана зе
мельного участка можно ознакомить
ся по адресу: г. РостовнаДону, пер. Се
машко, 48е, 3й эта ж, оф.3.

Требования о проведении согласова
ния местоположения границ земельных 
участков на местности принимаются с 24 
июня 2025г. по 24 июля 2025г., обосно
ванные возражения о местоположении 
границ земельных участков после озна
комления с проектом межевого плана 
принимаются с 24 июня 2025г. по 24 июля 
2025г. по адресу: г. РостовнаДону, пер. 
Семашко, 48е, 3й этаж, оф.3.

Смежный земельный участок, распо
ложен по адресному ориентиру: Ростов
ская область, рн. Мясниковский, х. Мо
крый Чалтырь, ул. Цветочная, д. 9 (КН 
61:25:0010201:111); 

При проведении согласования место
положения границ при себе необходимо 
иметь документ, удостоверяющий лич
ность, а также документы, о правах на 
земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона 
от 24 июля 2007 г. № 221ФЗ «О кадас
тровой деятельности»).

Адрес электронной почты и контакт
ный номер телефона: zecentr@yandex.
ru; 88632260822.

В соответствии с п. 1
1

 ст. 54 Федерального закона от 12.06.2002  

№ 67-ФЗ  ИП Федосеев Виктор Александрович (ИНН 616303093801) 

уведомляет о готовности за плату выполнить работы или оказать услуги по изготовлению 

предвыборных агитационных печатных материалов кандидатам на выборах Губернатора 

Ростовской области, назначенных на 14 сентября 2025 года, выборах органов  местного 

самоуправления Ростовской области назначенных на 14 сентября 2025 г на следующих условиях: 

Описание продукции Тираж 1000 экз Тираж 3000 экз Тираж 5000экз 

Листовка а4, бумага 115г/кв.м, печать 4+4 17,62 8,18 6,61 

Листовка а4, бумага 115г/кв.м, печать 4+0 9,86 5,15 4,36 

Листовка а3, бумага 115г/кв.м, печать 4+4 19,72 12,25 9,52 

Листовка а3, бумага 115г/кв.м, печать 4+0 11,96 8,23 6,86 

Еврофлаер,  бумага 115г/кв.м, печать 4+4 16,22 5,87 3,80 

Еврофлаер,  бумага 115г/кв.м, печать 4+0 8,46 3,29 2,26 

Буклет а4, 2 фальца, бумага 115г/кв.м, 

печать 4+4 

18,30 8,88 7,31 

Плакат а2, бумага 130г/кв.м, печать 4+0 22,61 16,63 15,11 

Плакат а1, бумага 130г/кв.м, печать 4+0 44,93 33,16 30,16 

Газета а3, 8 полос, бумага 115г/кв.м, 

печать 4+4 
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Индивидуальный предприниматель  Федосеев Виктор Александрович 

Юр. адрес: 344010, Ростовская обл., 

Ростов-на-Дону г., Варфоломеева ул.,  

дом № 265, квартира 89 

Поч. адрес: 344013, г. Ростов-на-Дону, ул. Мечникова 112А 

ИНН 616303093801 

ОГРНИП 318619600014853 

ФИЛИАЛ "РОСТОВСКИЙ" АО "АЛЬФА-БАНК" 

р/с 40802810826000001335 

БИК 046015207 

К/с 30101810500000000207 

ООО «Банк Точка» г. Москва 

БИК 044525104 

К/с 30101810745374525104  

Р/с 40802810920000057618 

 

При  изменении тиража, формата, цветности, плотности бумаги, а также при дополнительной отделке 

изделий цены корректируются. 

 

34013, г.Ростов-на-Дону, ул.Мечникова, 112А, 

 Тел : +7 9034067790 

 

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером, Стекольщиковым А.Т., адрес: 404415 Волго
градская обл., г.Суровикино, мкр.2, д.5, email а.stekolshikov@yandex.
ru, тел.89053385160, номер регистрации в государственном реестре 
лиц, осуществляющих кадастровую деятельность 2118, выполняются ка
дастровые работы по уточнению местоположения границ в отношении:

1. земельного участка с кадастровым номером 61:27:0600011:1550 рас
положенного по адресу: Ростовская обл., Обливский рн, в границах ОАО 
«Лобачевское». 

Смежные земе льные у час тки с КН 61:27: 0600011:1656 ,  КН 
61:27:0600011:667, КН 61:27:0600011:2161, КН 61:27:0600011:126, КН 
61:27:0600011:1076, КН 61:27:0600011:1077, КН 61:27:0600011:1812, КН 
61:27:0600011:685 и в кадастровом квартале 61:27:0600011.

2. земельного участка с кадастровым номером КН 61:27:0600011:1549 
Ростовская обл., Обливский рн, в границах ОАО «Лобачевское». 

Смежные земельные участки с КН 61:27:0600011:598, КН 61:27:0600011:685 
и в кадастровом квартале 61:27:0600011.

Заказчиком кадастровых работ является: Тащилин Иван Иванович, адрес: 
347141, Ростовская обл., стца Обливская, ул.Лермонтова, д.60, тел. 8918
5968446.

С проектами межевых планов земельных участков можно ознакомить
ся по адресу: Волгоградская область, г.Суровикино, мкр.2, д.5. Собрание 
о согласовании границ будет проводиться 03.07.2025 в 11 часов 00 минут 
в здании ДК х.Лобачев, ул.Чирская, 38, Обливский рн, Ростовская обл. 

Требования о проведении согласования местоположения границ зе
мельного участка на местности принимаются 02.07.2025г., обоснованные 
возражения о местоположении границ земельного участка после озна
комления с проектами межевых планов принимаются с 24.06.2025г. по 
24.07.2025г. по адресу: Волгоградская область, г.Суровикино, мкр.2, д.5, 
ИП Стекольщиков А.Т. 

При проведении согласования местоположения границ при себе необхо
димо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра
вах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федераль
ного Закона от 24 июля 2007 г. № 221ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение об ознакомлении 
и согласовании проекта 
межевания

Кадастровый инженер Козырь Анаста
сия Сергеевна, почтовый адрес: 344082, 
Ростовская область, РостовнаДону, ул. 
Сиверса, д. 1, оф. 602, тел. 8(863)20542
53, email: kadastr2004@mail.ru, извеща
ет о необходимости согласования проек
тов межевания земельных участков об
разуемых в счет выдела земельных до
лей из земельных участков с кадастро
выми номерами:

61:37:0600016:1, расположен по адре
су: Местоположение установлено отно
сительно ориентира, расположенного в 
границах участка. Почтовый адрес ори
ентира: Ростовская обл, рн Тарасовский, 
сл Колушкино.

61:37:0600016:150, расположен по адре
су: Местоположение установлено отно
сительно ориентира, расположенного за 
пределами участка.Ориентир сл. Колуш
кино. Участок находится примерно в 3 км, 
6 км по направлению на северовосток от 
ориентира..Участок находится примерно 
в 5 км, по направлению на северозапад 
от ориентира. Почтовый адрес ориентира: 
Ростовская обл., рн Тарасовский.

Заказчиком работ по подготовке проек
та межевания земельного участка являет
ся ПАО «Газпром газораспределение Рос
товнаДону», почтовый адрес: 344022, 
Ростовская область, г.Ростовнадону, 
пркт Кировский, зд. 40а, тел. 8(928)600
5282.

Предметом согласования являются раз
мер и местоположение границ земельно
го участка, выделяемого в счет земельных 
долей из земельных участков.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельных участков можно в течение 30 
дней со дня опубликования данного изве
щения по адресу: 344082, г. РостовнаДо
ну, пр. Сиверса, 1, оф. 602, предоставив за
явление об ознакомлении с проектом ме
жевания. Участникам долевой собствен
ности иметь документ, удостоверяющий 
личность и документы о правах на земель
ную долю. Обоснованные возражения от
носительно размера и местоположения 
границ выделяемых в счет земельных до
лей земельных участков направлять в те
чение 30 дней со дня опубликования дан
ного извещения по адресу: 344082, г. Рос
товнаДону, пр. Сиверса, 1, оф. 602, а так
же в орган регистрации прав по месту рас
положения земельного участка.

Информация
В соответствии со ст. 13, 13.1, 14 ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» № 101ФЗ от 24.07.2002 ка
дастровым инженером Сазоновой Еле
ной Александровной, квалификацион
ный аттестат № 6112770, ИП Сазонова 
Елена Александровна, почтовый адрес: 
Ростовская область, Семикаракорский 
район, г. Семикаракорск, 5й пер., 23, тел. 
89289004496, адрес электронной поч
ты: Wolen2010@yandex.ru, выполняют
ся кадастровые работы по образованию 
земельного участка путем выдела в счет 
земельной доли в праве общей долевой 
собственности на земельный участок. Ка
дастровый номер исходного земельного 
участка 61:35:0000000:449, расположен 
по адресу: Ростовская обл., рн Семика
ракорский, массив земель реорганизован
ного сельскохозяйственного предприятия 
ТОО «Мечетновское».

Заказчиком кадастровых работ является 
Пирогова Любовь Александровна, прожи
вающая по адресу: Ростовская обл., Кон
стантиновский рн, г. Константиновск, ул. 
Овчарова, д. 44, тел. 89515147671. Выделя
ется земельный участок в счет земельной 
доли, принадлежащей Алешкину Евгению 
Александровичу в праве общей долевой 
собственности на земельный участок с ка
дастровым номером 61:35:0000000:449. 

С проектом межевания земельного 
участка можно ознакомиться ежедневно, 
кроме выходных, с 9:00 до 15:00 часов по 
адресу: Ростовская область, Семикаракор
ский район, г. Семикаракорск, 5й пер., 23.

Обоснованные возражения относитель
но размера и местоположения границ вы
деляемого земельного участка, а также 
предложения о доработке проекта меже
вания земельного участка после ознаком
ления с ним направляются в течение 30 
дней с момента опубликования настояще
го извещения кадастровому инженеру по 
адресу: Ростовская область, Семикаракор
ский район, г. Семикаракорск, 5й пер., 23.

Информация
Кадастровым инженером Дрокиной 

Ритой Николаевной, номер квалифика
ционного аттестата 61107, почтовый 
адрес: 347570, Ростовская область, Пес
чанокопский район, с. Песчанокопское, 
ул. Энгельса, 25, адрес электронной поч
ты: drokin1977@yandex.ru, тел. 8863732
0639, в отношении земельных участков: 
с кадастровым № 61:40:0600016:2291, 
61:40:0600016:2290, 61:40:0600016:2289, 
расположенные: Ростовская обл., Целин
ский район, СПК «Лопанский» образован
ные путем выдела из земельного участка с 
кадастровым номером 61:40:0600016:666, 
категория земель – земли сельскохозяй
ственного назначения, разрешенное ис
пользование – для сельскохозяйствен
ного производства, выполняются кадас
тровые работы по исправлению ошибок 
(уточнению) в местоположении границ зе
мельных участков, в связи с тем, что при 
образовании вышеуказанных земельных 
участков были допущены кадастровые 
ошибки: не соответствую своему конту
ру на местности. 

 Заказчиком работ является: Щербакова 
Раиса Николаевна, проживающая по адре
су: х. Старченский, ул. Первомайская, 3 кв. 
2, номер телефона 89054269447.

Собрание заинтересованных лиц по по
воду согласования местоположения гра
ницы состоится по адресу: Ростовская об
ласть, Целинский район, х. Старченский, 
ул. Первомайская, 3 кв. 2. «24» июля 2025 
г. в _11_часов _00_ минут. 

С проектом межевого плана земельно
го участка можно ознакомиться по адре
су: Ростовская область, Песчанокопский 
район, с. Песчанокоспкое, ул. Энгельса, 25.

Обоснованные возражения по проекту 
межевого плана и требования о проведе
нии согласования местоположения границ 
земельных участков на местности прини
маются в течении 30 дней с момента пуб
ликации по адресу: Ростовская область, 
Песчанокопский район, с. Песчанокосп
кое, ул. Энгельса, 25. 

При проведении согласования местопо
ложения границ при себе иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также доку
менты о правах на земельный участок.

Информация
Кадастровым инженером Пуц Никола-

ем Александровичем, почтовый адрес: 
346580, Ростовская область, Родионо
воНесветайский район, сл. Родионо
воНесветайская, ул. Шахтерская, д. 17, 
телефон 89381236444, адрес электрон
ной почты: ki@kiputs.ru, СРО «Кадас
тровые инженеры Юга», был подготов
лен проект межевания земельных участ
ков из земельного участка сельскохозяй
ственного назначения с кадастровым но
мером 61:33:0600003:2636, расположен
ного (местоположение): Местоположе
ние установлено относительно ориенти
ра, расположенного в границах участка. 
Почтовый адрес ориентира: Ростовская 
обл., рн РодионовоНесветайский, в гра
ницах земель СПК Правда.

Заказчик: Администрация БарилоКре
пинского сельского поселения Родио
новоНесветайского района Ростовской 
области в лице Главы администрации Ба
рилоКрепинского сельского поселения 
Букурова Александра Владимировича, 
адрес: Ростовская область, Родионово
Несветайский район, сл. БарилоКрепин
ская, ул. Ленина, д. 6, тел. 8(86340)27321.

Участники общей долевой собственно
сти на земельный участок с кадастровым 
номером 61:33:0600003:2636 извещают
ся о необходимости согласования проек
тамежевания.

С проектом межевания можно ознако
миться в течение 30 дней со дня опубли
кования данного уведомления по адресу: 
Ростовская область, РодионовоНесве
тайский район, сл. РодионовоНесветай
ская, ул. Пушкинская, 35, каб. №6, пнпт с 
1000 до 1500. Обоснованные возраже
ния относительно размера и местополо
жения границ выделяемых в счет земель
ных долей земельных участков и предло
жения о доработке проекта межевания 
направлять течение 30 дней со дня опуб
ликования извещения по адресу: 346580, 
Ростовская область, РодионовоНесветай
ский район, сл. РодионовоНесветайская, 
ул. Шахтерская, д. 17.

При ознакомлении с проектом межева
ния иметь при себе документы, удосто
веряющие право на земельный участок, 
и документы, удостоверяющие личность.

Извещение о согласовании 
проекта межевания 
земельных участков

Кадастровым инженером Слюнчен
ко С.С. (347540, Ростовская обл., Проле
тарский рн, г. Пролетарск, ул. Ленина, 
118; kadastr.prol@yandex.ru; 8928182
5953; реестровый номер 28470) под
готовлен проект межевания земельных 
участков для выдела в счет долей в пра
ве общей долевой собственности на зе
мельный участок КН 61:31:0600006:183, 
расположенный по адресу: Ростовская 
обл, рн Пролетарский, территория СПК 
«Ковриновский» отделение 3 поле Х р.у. 
160,159, 158, 157, 156, 155, поле У1 р.у. 
203, контур 311.

Заказчиком кадастровых работ являет
ся Бородаева С.Н., 347532, Ростовская об
ласть, Пролетарский рн, х. Коврино, ул. 
Кирова, 22; 89282140813.

С проектом межевания земельных 
участков можно ознакомиться по адре
су: Ростовская обл., Пролетарский рн, г. 
Пролетарск, ул. Ленина, 118. Обоснован
ные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого зе
мельного участка, а также предложения о 
доработке проекта межевания земельных 
участков, после ознакомления с ним, на
правлять по адресу: 347540, Ростовская 
обл., Пролетарский рн, г. Пролетарск, 
ул. Ленина, 118 в течение 30 календар
ных дней со дня опубликования настоя
щего извещения.

ИНФОРМАЦИЯ  Управление Фе-
дерального казначейства по 
Ростовской области информи-
рует о проведении руководите-
лем Управления В.Ю. Бородули-
ным 01 июля 2025 года с 15:00 
до 17:00 часов личного приема 
граждан в приемной Прези-
дента Российской Федерации 
в Южном федеральном окру-
ге, расположенной по адресу: 
г. Ростов-на-Дону, ул. Б. Садо-
вая, 71/16, по вопросам, отне-
сенным к компетенции органов 
Федерального казначейства.

WWW.MOLOTRO.RU

криминальные
новости

с Александром
Оленевым

ИНФОРМАЦИЯ

Детоубийца плачет
В Ростоблсуде началось рас-

смотрение уголовного дела 
26-летнего Руслана Шингирея, 
который обвиняется в изна-
силовании и убийстве вось-
милетней девочки в станице 
Ольгинской.

Леденящее душу преступление 
произошло в мае прошлого года. 
Шингирей (он работал эвакуатор-
щиком) заманил ребенка в свою 
машину, предложив подвезти до 
дома. Но вывез в лесополосу, на-
тянул пакет на голову, надругался 
и бросил связанную умирать. В 
суде детоубийца стал давить на 
жалость: сказал, что девочка ему 
снится, а сам он ожидает пожизнен-
ного приговора. Хотя такого рода 
изверги зачастую и до приговора 
не доживают.

Мажор и гаишник
В Азове следователи СК пе-

редали в суд дело в отношении 
18-летнего юноши, который 
причинил травмы полицей-
скому.

В апреле сотрудники ДПС оста-
новили автомобиль под управ-
лением парня, на машине были 
установлены подложные госноме-
ра. Но водитель не захотел нести 
административную ответствен-
ность, дал по газам и сбил одного 
из инспекторов. Теперь его ждет 
наказание по уголовной статье. 
На время следствия фигурант был 
помещен под арест. 

Также в Азове в суд поступи-
ло дело в отношении гаишника, 
обвиняемого в том, что в августе 
2024-го он получил взятку 40 ты-
сяч рублей за непривлечение пья-
ного водителя к ответственности. 
Когда факт вскрылся, гаишник 
был уволен из органов МВД. Те-
перь слово за судом.

Год за гранату
В Же лезнодорож ном суде 

Ростова к двум годам лишения 
свободы приговорен Владимир 
Аллайгаджиев, который неза-
конно приобрел и хранил у себя 
дома две боевые осколочные 
гранаты Ф-1 со взрывателями. 
Но был задержан оперативника-
ми ФСБ. Для чего были припа-
сены гранаты, подсудимый так 
и не рассказал.

А в Красносулинском районе 
возле трассы М-4 «Дон» случай-
ные прохожие нашли подозри-
тельный пакет, в котором сотруд-
ники полиции обнаружили 121 
патрон к автомату Калашникова. 
Возбуждено уголовное дело, хо-
зяин пакета устанавливается.

Смертельная пьянка
В Шолоховском районе задер-

жаны местные жители Тополь-
сков и Селиверстов, которые 
изобличены в совершении жесто-
кого убийства.

Во время пьянки на берегу реки 
Дон, возле хутора Базковского, 
они повздорили с двумя другими 
местными — отцом и сыном. На-
чалась драка, оппонентов сильно 
избили. А потом облили тела бен-
зином и подожгли, чтобы скрыть 
следы преступления. Но этого не 
удалось: прибежали люди. Один 
из потерпевших скончался на 
месте, второго успели довезти 
до больницы, но не смогли спас-
ти — он скончался от обширных 
ожогов тела. Оба подозреваемых 
помещены под стражу. 

Огонь и ток
В с а довом т овари ще с т ве 

«Курень» (х. Персиановский) 
в результате ночного пожара 
20 июня погибли двое мужчин, 
сообщили в донском МЧС.

В два часа ночи огонь охва-
тил деревянную постройку. Во 
время тушения пожарные обна-
ружили тела погибших. Огонь 
удалось обуздать лишь к утру. 
С ним боролись девять человек 
на трех автоцистернах.

В станице Старочеркасской 
при разгрузке щебня в стро -
ящемся кот теджном поселке 
самосвал задел кузовом высо-
ковольтные провода. Водитель 
получил сильнейший разряд и 
скончался на месте до приезда 
скорой. Следователи выясняют 
обстоятельства этой трагедии.

Первая «Точка» кипит
На Дону стартовали стратегические сессии по обновлению стратегии развития Ростов
ской области, которую инициировал глава региона Юрий Слюсарь в апреле на отчете 
о работе Правительства Ростовской области перед депутатами Заксобрания региона.
Первая сессия прошла в Ростове на площадке региональной «Точки кипения» и была 
посвящена реализации в регионе нацпроекта «Экологическое благополучие». 
Ее участниками стали ученые, представители отраслевых предприятий, органов вла
сти и экологи.
Они работали в группах по нескольким направлениям экологической повестки: «Чи
стый Дон», «Экология леса», «Мониторинг окружающей среды и сохранение биоло
гического разнообразия», «Экономика замкнутого цикла, сортировка и переработка 
ТКО», «Плодородие земель», «Безопасность общества от чрезвычайных ситуаций».
Участники дискуссии озвучили инициативы по оздоровлению реки Дон и других вод
ных объектов региона, реконструкции гидротехнических сооружений. 7
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Извещение о проведении аукциона  
в электронной форме по продаже  
арестованного имущества в ходе  
исполнительного производства

Организатор торгов  Территориальное управле
ние Федерального агентства по управлению госу
дарственным имуществом в Ростовской области со
общает о проведении торгов по продаже аресто
ванного имущества в форме электронного аукци
она (открытого по составу участников и открыто
го по форме подачи предложений по цене имуще
ства). Торги проводятся на электронной торговой 
площадке «РТСтендер» по адресу в сети интернет 
https://www.rtstender.ru (далее  ЭТП), размер, ус
ловия, порядок оплаты вознаграждения которой 
установлены Соглашением о гарантийном обес
печении, размещенным на сайте ЭТП.

Лот №1: земельный участок площадью 449 
кв.м. (общая долевая собственность, доля в праве 
12/100), кадастровый № 61:44:0051029:5, категория 
земель: земли населенных пунктов, для объектов 
общественноделового значения; нежилые поме
щения, комнаты №1,1б,2, этаж 3, литер Ж площадью 
132,1 кв.м., кадастровый № 61:44:0051029:55; не
жилые помещения комнаты № 1а, 1б, 2 на 1ом 
этаже; № 1а, 1д на 2ом этаже; № 1а, 1д на 3ем 
этаже; комната № 1 на мансардном этаже, ли
тер Ж площадью 94,3 кв.м. (общая долевая соб
ственность, доля в праве 12/100), кадастровый № 
61:44:0051029:188; нежилые помещения комнаты 
№ 1а, 1б, 2 на 1ом этаже; № 1а, 1д на 2ом этаже; 
№ 1а, 1д на 3ем этаже; комната № 1 на мансард
ном этаже, литер Ж площадью 94,3 кв.м. (общая 
долевая собственность, доля в праве 26/100); зе
мельный участок площадью 449 кв.м. (общая доле
вая собственность, доля в праве 26/100), кадастро
вый № 61:44:0051029:5; нежилые помещения пло
щадью 269,7 кв.м., номера на поэтажном плане: 
2, 2а, 2б, 2г, 2д, 2е, 2и, 2к, 2л, 2м, 3 и 4, этаж ман
сардный №4, кадастровый № 61:44:0051029:141 
(находятся в залоге), должник ООО Кордон (ИНН 
6168022453), (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
19.05.2025 № 61687У). Адрес (местоположение): 
Ростовская область, г. РостовнаДону, ул. Текуче
ва, 87. Начальная цена 20 552 000,00 руб. Сумма за
датка 1 027 600,00 руб.

Организатор торгов не располагает о задолжен
ности должников по взносам на капитальный ре
монт и иные виды коммунальных услуг (судебным 
приставомисполнителем не предоставлены). Об
ременения имущества – залог, арест, запрещение 
регистрации.

Заявки на участие в аукционе принимаются с 
24.06.2025г. в 17.00 ч. (МСК) до 21.07.2025г. в 08.00 ч. 
(МСК). Торги состоятся: 22.07.2025г. в 9.00 ч. (МСК). 
Шаг аукциона – 3 % от начальной цены лота. За
даток должен поступить не позднее 21.07.2025г. 
Подведение итогов приема заявок осуществляет
ся комиссией 21.07.2025г. Место проведения тор
гов – ЭТП «РТСтендер» (https://www.rtstender.ru).

Адрес официального сайта по проведению торгов 
в сети Интернет, на котором размещена докумен
тация об аукционе, в том числе подробная инфор
мация о порядке проведения торгов, об оформле
нии участия в торгах, определении лица, выиграв
шего торги  https://torgi.gov.ru/new. 

С доп.информацией об участии в торгах, претен
денты могут ознакомиться на сайте ЭТП, официаль
ном сайте РФ www.torgi.gov.ru, на сайте Террито
риального управления https://tu61.rosim.gov.ru. В 
соответствии с действующим законодательством 
обязанность по организации осмотра арестованно
го имущества у Организатора торгов отсутствует.

Информация
14 сентября 2025 г. — выборы губернатора  
Ростовской области, дополнительные выборы  
депутата Законодательного Собрания  
Ростовской области по Орловскому  
одномандатному избирательному округу № 13
В соответствии с пунктом 6 статьи 50 Федерального закона 
от 12.06.2002 № 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Фе-
дерации» акционерное общество «Дон-медиа» (ИНН 6163225428) 
уведомляет о готовности предоставить зарегистрированным  
кандидатам для проведения предвыборной агитации на выборах 
губернатора Ростовской области и дополнительных выборах  
депутата Законодательного Собрания Ростовской области  
по Орловскому одномандатному избирательному округу № 13  
на следующих условиях:

  печатную площадь в газете «Молот» (регистрационный номер 
и дата принятия решения о регистрации: серия ПИ № ТУ6101324 
от 06 июня 2018 г.):

  общий объем печатной площади, предоставляемой безвозмездно, 
составляет 8756 кв. см;

  общий объем печатной площади, предоставляемой за плату, 
составляет 8756 кв. см;

  стоимость печатной площади, предоставляемой за плату, со
ставляет 140 (сто сорок) российских рублей 00 копеек за 1 кв. см.

  эфирное время на телеканале «ДОН 24» (регистрационный  
номер и дата принятия решения о регистрации:  
серия Эл № ФС7783578 от 13 июля 2022 г.):

  общий объем эфирного времени, предоставляемого безвозмезд-
но, составляет 570 минут;

  общий объем эфирного времени, предоставляемого за плату,  
составляет 570 минут;

  стоимость 1 (одной) секунды эфирного времени, предостав
ляемого за плату, составляет 1000 (одну тысячу) российских 
рублей 00 копеек.

  эфирное время на радиоканале «ФМ-на Дону» (регистрацион
ный номер и дата принятия решения о регистрации:  
серия Эл № ТУ6101441 от 20 мая 2022 г.):

  общий объем эфирного времени, предоставляемого безвозмезд-
но, составляет 570 минут;

  общий объем эфирного времени, предоставляемого за плату,  
составляет 570 минут;

  стоимость 1 (одной) секунды эфирного времени, предоставля
емой за плату, составляет 540 (пятьсот сорок) российских руб
лей 00 копеек.

Адрес:  344006, Ростовская область, г. РостовнаДону, ул. Суворова, д. 26.
Телефон +7 (863) 2017900, доб. 110.

   ВЫСТАВКИ
В Музее современного изобразительного искусства на Дми-
тровской в Ростове-на-Дону представлены работы волго-
донского кузнеца Виталия Алексеева.

Экспозиция интересна тем, что дает представление о ред-
ком для творчества материале — металле, диктующем свой 
пластический язык. О том, как появилась идея такой не-
обычной выставки, «Молоту» рассказала директор МСИИД 
Марина Приходько.

По словам Марины Алексеевны, информация о том, что 
в Волгодонске с металлом работает интересный мастер, 
пришла от скульптора, преподавателя художественного 
училища имени М.Б. Грекова Людмилы Губаревой-Мухи. 
У кузнеца, как выяснилось, нет художественного образова-
ния, но есть большой опыт общения с металлом. И вот лет 
13 назад он начал экспериментировать. Вначале это были 
безделушки для дочери. Потом Виталий Алексеев стал 
перекладывать в металл живой мир, который его окружает, 
постепенно обретая в своем творчестве свободу.

В темах его работ прочно прописалось море: в молодости 
наш кузнец хотел стать моряком, четыре раза поступая в 
военно-морское училище, но не случилось. Другие темы, 
присутствующие в творчестве Алексеева, — стилизации 
растений, всевозможных животных. Он хорошо чувствует 
пропорции, что очень важно для стилистики такого слож-
ного материала, как металл.

Мастер выставлялся со своими работами в одном из му-
зеев Волгодонска.

— Я попросила прислать снимки его работ, а когда по-
лучила, «увидела» их в нашем музее. Тем более что у нас 
никогда не было такой выставки, — продолжает рассказ 
Марина Приходько. — Скульпторы у нас в музее выставля-
лись, но сделать выставку работ из металла — это все-таки 
посложнее организации других экспозиций.

Его работы можно увидеть в частных коллекциях: их 
заказывают специально. Зритель увидит произведения, 
созданные мастером за последние 15 лет. Эти творения не 
социальны, они просты и ясны без претензии на вечность. 
Их хочется долго рассматривать, открывая новые достоин-
ства. Металл — материал суровый, а в изделиях из него, 
созданных рукой мастера, ощущается тепло.

Виталий Алексеев создает в металле летопись своего 
жизненного и творческого пути. Он  любит свою работу, 
что хорошо видно, и ее результат с радостью показывает 
посетителям музея.

Персональная выставка мастера из Волгодонска Виталия 
Алексеева открыта в МСИИД по 6 июля.

Автор: Вера Волошинова

Кузнецово счастье

mailto:zecentr@yandex.ru
mailto:zecentr@yandex.ru
https://torgi.gov.ru/new


КА ЛЕНДАРЬ ИГР ФК «РОСТОВ»
Сезона 2025/2026

1-й тур   18–21 июля. «Зенит» — «Ростов»
2-й тур   25–28 июля. «Динамо» — «Ростов»
3-й тур   1–4 августа. «Ростов» — «Крылья Советов»
4-й тур   8–11 августа. «Ростов» — «Пари НН»
5-й тур   15–18 августа. «Рубин» — «Ростов»
6-й тур   22–25 августа. «Локомотив» — «Ростов»
7-й тур   29–31 августа. «Ростов» — «Ахмат»
8-й тур   12–15 сентября. «Ростов» — ЦСКА
9-й тур   19–22 сентября. «Балтика» — «Ростов»
10-й тур   26–29 сентября. «Ростов» — «Краснодар»
11-й тур   3–5 октября. «Торпедо» — «Ростов»
12-й тур   17–20 октября. «Спартак» — «Ростов»
13-й тур   24–27 октября. «Ростов» — «Динамо» (Махачкала)
14-й тур  31 октября — 3 ноября. «Ростов» — «Акрон»
15-й тур  7–9 ноября. «Сочи» — «Ростов»
16-й тур  21–24 ноября. «Крылья Советов» — «Ростов»
17-й тур   28 ноября — 1 декабря. «Ростов» — «Локомотив»
18-й тур  5–8 декабря. «Ростов» — «Рубин»
19-й тур  27 февраля — 2 марта. «Краснодар» — «Ростов»
20-й тур  6–9 марта. «Ростов» — «Балтика»
21-й тур  13–16 марта. «Ростов» — «Динамо»
22-й тур   20–22 марта. «Ахмат» — «Ростов»
23-й тур   3–6 апреля. «Пари НН» — «Ростов»
24-й тур   10–13 апреля. «Ростов» — «Спартак»
25-й тур  17–20 апреля. «Ростов» — «Сочи»
26-й тур  21–23 апреля. ЦСКА — «Ростов»
27-й тур   24–27 апреля. «Ростов» — «Торпедо»
28-й тур  1–4 мая. «Динамо» (Махачкала) — «Ростов»
29-й тур  8–11 мая. «Акрон» — «Ростов»
30-й тур  17 мая. «Ростов» — «Зенит»

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКА НА ЭЛЕКТРОННУЮ ВЕРСИЮ (PDF)

  
  

с Ренатом  
Дайнутдиновым

новости
спорта

Реклама 
8-863-201-79-00

Подписка  
8-863-210-75-68
Почта России  
по Ростовской области

8-800-200-58-88
Горячая линия Почты России

Газета «Молот» холдинга «Дон-медиа» предлагает свои  
площади для размещения рекламы. Тираж издания – 10 тысяч 
экземпляров, газета выходит по вторникам и пятницам.

За последние годы газета «Молот» значительно расширила свою 
читательскую аудиторию. Издание дает цельную картину жизни 
региона и предоставляет только проверенную информацию.
Напомним, с 1 января 2023 года в соответствии с областным  
законом от 22 ноября 2022 года информационноаналитическая 
газета «Молот» стала официальным публикатором, то есть  
определена как информационный источник опубликования  
официальных документов донского края.

Напечатано в «Молоте»
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СПОРТ

   Ростовчанки постараются начать сезон с победы

Стартовые  
испытания

  ФУ ТБОЛ

Российская премьер-лига опубликовала календарь матчей 
чемпионата России сезона 2025/2026. 

С места в карьер
Из-за жаркой погоды на юге «Ростов» начнет турнир с двух 

выездных поединков. Стоит отметить, что для подопечных 
Джонатана Альбы они точно будут непростыми. 

Сначала «Ростов» отправится в Санкт-Петербург, где встре-
тится с «Зенитом». Команда из Северной столицы в прошлом 
сезоне осталась без трофеев. Сейчас подопечные Сергея 
Семака настроены взять реванш за прошлые неудачи. Они 
точно хотят начать сезон с победы, тем более перед родными 
трибунами. 

Во втором туре ростовчане отправятся к москов-
скому «Динамо». Если раньше это был бы просто матч 
против сильного соперника, то теперь чувствуется 
налет принципиальности. С июня «бело-голубых» 
тренирует Валерий Карпин, за полгода туда пере-
шли два важных игрока «желто-синих»: Данил 
Глебов и Максим Осипенко. Были разговоры, что 
московскую прописку может получить и Илья 
Вахания, но трансфер пока так и не состоялся. 

   ТРАНСФЕРЫ 

Футбольный клуб «Ростов» 
совершил первые покуп-
ки в летнее трансферное 
окно. 

«Ростов» покинули два 
игрока. Защитник Максим 
Осипенко за 2,9 млн евро 
воссоединился с Валерием 
Карпиным в московском 
«Динамо». Нападающий 
Николай Комличенко за 
1,5 млн евро стал «желез-
нодорожником», перейдя в 
«Локомотив».

Есть и входящие транс-
феры. «Ростов» купил у 
«Локомотива» 25-летне-
го нападающего Тимура 
Сулейманова. По данным 
Transfermarkt, трансфер 
обошелся «желто-синим» 
в 400 тысяч евро. В ми-
нувшем сезоне чемпионата 
России форвард забил один 
гол. Скорее всего, он будет 
подменять на поле Егора 

   ГАНДБОЛ

Женский гандбольный 
клуб «Ростов-Дон» 30 ав-
густа в Суперкубке Рос-
сии сыграет с московским 
ЦСКА. Место проведения 
игры пока неизвестно. 

«Ростов-Дон» в десятый 
раз примет участие в крат-
косрочном турнире. Семь 
раз ростовчанкам удавалось 
завоевать трофей. 

В минувшем сезоне «Рос-
тов-Дон» выиграл Кубок 
России, обыграв в финале 
«Астраханочку». В фина-
ле четырех не принимал 
участия московский ЦСКА 
— в 1/4 финала он проиграл 
новороссийской «Черномо-
рочке». 

ЦСКА при этом успеш-
но выступил в чемпионате 
России. Столичная команда 

Замена по позиции

Попали в десятку Ушёл, но остался 
в сборной

Тренер вратарей «Ростова» 
Виталий Кафанов покинул 
команду.

«Виталий Витальевич — на-
стоящий профессионал своего 
дела. Его вклад в развитие «Рос-
това» невозможно переоценить. 
На протяжении долгих лет он 
полностью отдавал себя наше-
му клубу и оставил большой 
след в истории «Ростова». Кро-
ме того, с Виталием Виталье-
вичем нас связывают теплые 
отношения, которые мы будем 
продолжать и в будущем», — 
сказал президент ФК «Ростов» 
Арташес Арутюнянц.

Кафанов дважды приходил в 
ростовский клуб. В команде он 
работал с 2015-го по 2017 год. 
Вернулся в 2019-м и работал до 
июня 2025 года.

— Сегодня я принял трудное 
во всех смыслах для себя ре-
шение — покинуть тренерский 
штаб футбольного клуба «Рос-
тов». На протяжении долгих 
лет мы вместе делили и радости 
побед, и горечь поражений, но 
одно было неизменно — мы 
всегда чувствовали вашу под-
держку как на «Ростов Арене», 
так и на любом другом стадио-
не нашей необъятной Родины. 
Ростов-на-Дону для меня зна-
чит очень много, и часть мое-
го сердца навсегда останется 
в этом прекрасном городе и 
клубе, — обратился тренер к 
болельщикам.

Кафанов продолжит работать 
в сборной России.

Добились медалей
Ростовчане выиграли не -

сколько медалей на чемпио-
нате Южного федерального 
округа по боксу среди мужчин 
и женщин.

Турнир проходил в Астраха-
ни. В нем приняли участие 93 
спортсмена из семи регионов. 
Серебряную медаль выиграл 
Никита Радякин, он выступал в 
весовой категории до 92 кг. Тре-
нируется спортсмен у Дмитрия 
Павлюченкова.

Второй в весовой категории 
57 кг стала Виктория Чантеми-
рова. Бронзовую медаль в ве-
совой категории 75 кг выиграл 
Артем Смыгарев. Тренируются 
они у Григория Кобзаря.

Без обновления
Хоккейный клуб «Ростов» 

продлил контракты с пред-
с тави те л ями т ренерского 
штаба.

Для главного тренера «кон-
доров» Григория Пантелеева и 
его ассистента Сергея Сухарева 
этот год станет 13-м в коман-
де. Тренер вратарей Андрей 
Литвинов проведет в «Ростове» 
второй сезон. Для специалиста 
Романа Разбейко этот год ста-
нет пятым в Ростове.

Команду покинет вратарь 
Илья Горбунов — в новом се-
зоне он будет выступать за «За-
уралье». В сезоне 2024/2025 он 
провел 48 матчей за «Ростов», 
в трех из которых оставил свои 
ворота в неприкосновенности.

Его сменщик Максим Пузяков 
продлил контракт с командой, в 
минувшем сезоне на его счету 
девять матчей.

Календарь матчей ХК «Рос-
тов» на данный момент еще 
не известен. Лига пока только 
определилась с составом участ-
ников. Не исключено, что в но-
вом сезоне команда будет играть 
в обновленном Дворце спорта.

выиграла финальную серию 
у «Ростов-Дона», одержав 
две победы в двух матчах. 

Для ростовчанок матч за 
Суперкубок будет очень 
важным. Команде необхо-
димо начать сезон с победы. 
При этом стоит помнить, 
что в последних финалах, 
как правило, победы доста-
ются ЦСКА. В интернете 
даже предполагают, что у 
ростовчанок сложился не-
кий синдром «армейской» 
команды. 

При этом ожидать в этой 
игре какой-то феерии от 
двух команд точно не стоит. 
Гандболистки только-толь-
ко выйдут из отпуска — 
выводить их на пик формы 
ради победы в Суперкубке 
никто не будет. При этом 
от возможности выиграть 
трофей точно никто не от-
кажется. 

   Чистяков вернулся в команду

Голенкова, который должен 
стать основным нападаю-
щим команды.

Место Максима Осипен-
ко в центре обороны занял 
31-летний Дмитрий Чи-
стяков — за «желто-си-
них» он уже играл в сезоне 
2019/2020. У него закончил-
ся контракт с «Зенитом», в 
«Ростов» футболист при-
шел на правах свободного 
агента. Контракт с ним 
заключили на два года с 
возможностью продления.

Остается в «Ростове» вра-
тарь Даниил Одоевский. 
«Желто-синие» арендовали 
его у «Зенита» еще на один 
сезон. Продлили контракт 
и с полузащитником Кон-
стантином Кучаевым — 
соглашение рассчитано на 
четыре года.

В ближайшее время рос-
товчане должны объявить 
о других приобретениях. 
23 июня команда вышла из 
отпуска.

После этого «Ростов» ждет еще 
один домашний матч. В гости пожа-
лует «Пари НН». В прошлом сезоне 
по спортивному принципу команда 
должна была покинуть Премьер-ли-
гу, но «смерть» «Химок» заставила 
лигу принимать не очень популярные 
решения.

Южное дерби состоится в конце сен-
тября. «Ростов» и «Краснодар» встре-
тятся на «Ростов Арене». Краснодарцы 
в этом сезоне будут обременены при-
ятным званием чемпиона России.  
Соседи могут пополнить коллекцию 
трофеев 12 июля. В этот день в Каза-
ни за Суперкубок они сыграют против 
московского ЦСКА. На месте «армей-
цев» мог быть «Ростов», если бы побе-
дил в финале Кубка России. 

Ростовчане на данный момент под-
ходят к новому сезону в хорошем со-
стоянии. В команде не было больших 
изменений. На место ушедших лиде-
ров уже пришли достойные игроки, 
которым вполне по силам не дать клу-
бу потерять в качестве. Не исключено, 
что «желто-синие» постараются вновь 
дойти до Суперфинала Кубка России. 

  «Желто-синие» начнут чемпионат в Санкт-Петербурге

   Джонатану Альбе будет непросто
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Фото: прессслужба ФК «Ростов»

Первый домашний матч состоится в 
начале августа. В нем «Ростов» при-
мет самарские «Крылья Советов». На 
данный момент сложно сказать что-то 
об этой команде. В ней сменился глав-
ный тренер, ушли несколько важных 
игроков.  
При этом вокруг команды ходит много 
неприятных разговоров. Например, что 
на тренировках присутствуют только 
десять футболистов.


